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5 октября — День учителя

Учитель! Пврел именем твоим
С1р«и1 ампт о с и п  прею
МОс и  ЯвММСТЯЫу яоммуйу
«мь МММ учмпмей, что м*>

•УА-

Не помню случая, чтобы рядом 
с памятником герою на его родине 
был водружен памятник его учите
лю.

Ах, наши любимые педагоги! 
Удивительные чудаки, несовре
менные романтики. В жесткое ры
ночное время учат они детей под
держивать слабых. Капитализм 
показывает свои эгоистические 
зубы, твердит упрямо что-то о 
волчьих отношениях, а педагоги 
проповедуют: ‘Человек человеку 
-Друг*.

Нас тревожит любой дефицит: 
товарный, энергетический, проду
ктовый. Спокойно мы относимся 
только к дефициту учителей. Пото
му что знаем: пока есть хоть один 
педагог, школа будет работать. И 
работает педагог в любых услови
ях, на две, три, четыре ставки, па- 
д м о т  усталости, заменяя в клас
сах тех, кто его покинул, тех, кто 
выбрал другую, более оплачивае
мую и более уважаемую в общест
ве профессию. Хотя, кажется, ко
го, как не их, оставшихся, работа
ющих, выстаивающих, можно ува
жать больше.

Страна не знает, как выходить 
из того или другого трудоого по
ложения. Поучилась бы у своих пе
дагогов, Нет учебников — пишут 
сами, не хватает школ — работают 
в две смены. И никогда — опущен
ной головы, и всегда — гордый 
взгляд.

Они все могут, наши россий
ские учителя, они много знают и 
умеют. Коллеги из богатых ‘дол
ларовых” стран приезжают к ним 
на уроки и, как прилежные учени
ки, списывают российские мето
дики, планы, программы, стандар
ты. Бисмарк считал, что одну из 
главных битв первой мировой 
войны выиграл простой школьный 
учитель. Престиж России в мире 
сейчас подцерживают тоже отече
ственные учителя, сохраняя в мо
лодых душах патриотизм, любовь 
к Родине, Сами и с помощью сво
их учеников, отправленных ими в 
путешествие под названием 
‘ Взрослая жизнь", школьные пе
дагоги делают все, чтобы оста
лась наша страна самой сильной, 
самой уважаемой, заботятся о до
стоинстве России, о Родине.

Жаль только, что о достоинст
ве, о престиже самих учителей, 
похоже, не думает никто. Ни поли
тики, ни экономисты, ни законода
тели. И нет у нас ни одного закона, 
который бы по-настоящему закре
пил на веки вечные право учителя 
на нормальную зарплату, на нор
мальное бесплатное жилье, на 
уважение в обществе. Не знаю 
случая, чтобы поправшего досто
инство и право учителя наказали 
по заслугам.

Сегодня праздник учителей. 
Сегодня наши учителя забудут о 
всех огорчениях и трудностях, се
годня они услышат много добрых 
слов, поэд^влений и пожеланий.

Мы. ваши ученики, любим вас, 
помним, ценим. А не заходим в 
школу, вы же знаете почему, — де
ла! Дела, которые нам особенно 
удаются потому, что именно вы 
научили нас многому. Низкий вам 
поклон за это. С праздником и до 
встречи, которая обязательно со
стоится!

Вшгго^я МОЛОДЦОВА, 
ВШ1уСК1М11а московской 

школы № 743.
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Указом Президента 
Российской 
Федерации №1410 
от 1 октября 1996 г. 
за заслуги 
в обучении 
и воспитании 
учащихся 
и многолетний 
добросовестный 
труд
почетное звание 
“Заслуженный 
учитель 
Российской 

. Федерации”
 ̂ присвоено I большой группе 
I педагогов.
I  Пояностъю текст Указа 
I  публикуется* "Собрании 
V законодательстм 
I  Российской Федерации".

г Т е м а  дня-

Какая нам нужна армия
СаоФ 1мрао# м м А ам м  Соаат обороны Российской 
Т Ш Р И 1П1 ироч *  мера ■ чием ю н состч е . В е ч ч  
е отсутствие  П рчидчта, ч А я тц в го ч  
Прадчдатвле Сочта, ч  аго поигчанаю открыл и ч л  
за ч д а н ч  гл ач  Прааитольетч Виктор Чориомырдии.

Борис Ельцин внимательно конт
ролировал подготовку заседания, 
вносил коррективы в проекты доку
ментов. Накануне он, как известно, 
провел несколько важных встреч, в 
том числе с министром обороны 
Игорем Родионовым, с которым де
тально обсудил вопросы, внесенные 
в повестку дня.

Открывая заседание, Виктор 
Черномырдин отметил, что воссоз
дание Совета обороны отвечает тра
дициям российской государственно
сти. Такой орган существовал прак
тически на протяжении всей истории 
страны, играя особую роль в перио
ды принятия наиболее важных реше
ний по вопросам военного строи
тельства и в годы Великой Отечест
венной войны.

Ныне Совет обороны в соответст
вии с утвержденным Президентом 
положением призван выработать 
концепцию военного строительства 
на современном этапе и меры по 
обеспечению надежной защиты 
страны. Исходя из этих задач и ре
альных экономических условий 
предстоит определить состав и чис
ленность Вооруженных Сил, других 
войск и воинских формирований, 
осуществлять координацию и конт
роль за их деятельностью.

ных Сил, способных решать задачи 
при возникновении угроз на основ
ных стратегических направлениях, а 
также подготовка условий к отмоби
лизованию в перспективе более 
крупных Вооруженных Сил для отра
жения крупномасштабной агрессии;

в-третьих, полное и безусловное 
обеспечение Вооруженных Сил, дру
гих войск финансами, исходя из 
бюджета, вооружениями, боевой и 
иной техникой, материально-техни-

На первое заседание Совета и 
был вынесен один из ключевых воп
росов — о реорганизации структуры 
оборонных сил страны. Целями та
кой реорганизации являются:

во-первых, приведение состава, 
структуры и численности Вооружен
ных Сил, других войск в соответствие 
с реальной военно-политической об
становкой и экономическими воз
можностями государства:

во-вторых, создание кадрового 
ядра технически хорошо оснащен
ных, гибко управляемых и професси
онально подготовленных Вооружен-

ческими средствами. При этом вой
ска, личный состав должны обеспе
чиваться в полном соответствии с 
потребностями,

и, в-четвертых, восстановление и 
поддержание войск в высокой готов
ности к выполнению задач обороны и 
задач по своему основному предна
значению.

Таким образом, нетрудно заме
тить, что Совет обороны собрался 
для решения одной из наиболее ост
рых сегодня проблем. В целом была 
одобрена концепция Министерства 
обороны по реформированию во
оруженных Сил. По мнению Игоря 
Родионова, она основывается на со
кращении армии с одновременным 
повышением ее качества, но на это 
нужны большие средства. Премьер- 
министр поручил ему представить 
детальные финансовые расчеты в 
ближайшее время.

За столом заседания пустовало и 
еще одно кресло - -  не было секрета
ря Совета безопасности. Очевидно, 
у Александра Лебедя в эти часы были 
другие неотложные дела Как сооб
щил источник в аппарате Совета без
опасности, он интенсивно работает с 
документами, подписанными по ито
гам состоявшихся в четверг перего
воров с делегацией чеченской оппо
зиции и будет детально проинфор
мирован об итогах заседания

Секретарь Совета обороны Юрий 
Батурин сообщил, что сразу по окон
чании заседания Виктор Черномыр
дин доложил об итогах обсуждения 
по телефону Борису Ельцину, Пред
ложения Совета будут на следующей 
неделе представлены Президенту, 
ряд из них будет, возможно, оформ
лен 8 виде указов.

По словам Юрия Батурина, в этом 
же месяце состоится следующее за
седание Совета обороны.

Борис ЯМШАНОВ.
Фото Бориса ДОЛГИХ.

-Правительство РФ — регионам:
Дагестану

Распоряжение Правительства 
Российской Федерации

от 19 сентября 1996 г. № 1412-р г.Москяя

Министерству финансов 
Российской Федерации выде
лить в III квартале 1996 г. Рес
публике Дагестан дополнитель
ную финансовую помощь в раз
мере 300 млрд, рублей на по
крытие расходов, связанных с 
обеспечением социальных га
рантий, за счет ассигнований,

Указами Президента 
Российской Федерации:

за выдающ иеся научные 
достижения и подготовку вы
сококвалиф ицированных кад
ров орденом  "ЗА ЗАСЛУГИ 
ПЕРЕД ОТЕЧЕСТВОМ" III сте 
пени награжден ГИНЗБУРГ 
Виталий Лазаревич, акаде
мик, руководитель научной 
группы Ф изического институ
та имени П.Н. Лебедева.

за  выдающ иеся заслуги 
перед государством и м ного
летний добросовестный труд 
орденом “ ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД 
ОТЕЧЕСТВОМ" II степени на
граж ден БОРОДИН Павел 
Павлович, управляющий д е 
лами Президента Российской 
Ф едерации.

Белое Евгений Владими
рович назначен Чрезвычай
ным и Полномочным Послом 
Российской  Ф едерации в 
Республике Таджикистан, од
новременно Сенкевич Ме
чеслав Иванович освобож 
ден от обязанностей Чрезвы
чайного и Полномочного Пос-

лредусмотренных в федераль
ном бюджете на 1996 год на ме
ждународное сотрудничество 
по разделу ‘ Международная де
ятельность".

Председатель Праамтельстм 
Российской Федерашн 

В.ЧЕРНОМЫРДИН

------ Официально
ла Российской Ф едерации в 
Республике Т адж икистан в 
связи с переходом на другую  
работу.

Распоряжением Прези
дента Российской Ф едера
ции за активную  деятель
ность по защ ите интересов 
ф ронтовиков и большую ра
боту по патриотическому во с
питанию подрастающ его по
коления объявлена благодар
ность П резидента Р о сси й 
ской Ф едерации коллективу 
Р оссийского комитета вете
ранов войны.

Постановлением Госу
дарственной Думы досроч
но прекращ ены  полномочия 
депутата Государственной 
Д ум ы  Лебедя Александра 
Ивановича, избранного  по 
Тульском у одном андатном у 
избирательном у округу  N9 
176, согласно  письм енном у 
его  заявлению  о слож ении 
своих полномочий и в связи с 
поступлением на государст
венную службу.

В Ч Е Р А , С Е Г О Д Н Я , З А В Т Р А

Телефонная
беседа

Текущие проблемы 
двусторонних отноше
ний обсудили вчера в 
ходе телефонного раз
говора Президент Рос
сии Борис Ельцин и 
канцлер ФРГ Гельмут 
Коль.

Как сообщила 
пресс-служба главы 
Российского государ
ства, Президент РФ, в 
частности, поставил во
прос о немецкой под
держке кандидатуры 
Санкт-Петербурга как 
места проведения
Олимпиады 2004 года. 
Канцлер ФРГ обещал 
сообщить о решении 
немецкого руководст-

С а д м г-
непосАедшм

В Алма-Ате 
началась встре
ча лидеров цен
тр а л ьн о а зи а т
ских стран СНГ и 
России

Читайте на стр. 3

ва. Гельмут Коль инте
ресовался также состо
янием здоровья Бориса 
Ельцина.

о Чечне — 
при закрытых 

дверях
Г о с у д а р с т в е н н а я  

Дума рассмотрит про
ект постановления па
латы в связи с ситуаци
ей в Чеченской Респуб
лике лишь после прове
дения закрытых парла
ментских слушаний по 
этому вопросу, ориен
тировочно намеченных 
на 10 октября. Такое ре
шение было принято 
вчера депутатами на 
очередном пленарном 
заседании Госдумы,

Повышены

Со вчерашнего дня 
повышены тарифы на
проезд в пассажирском 
ж е л е з н о д о р о ж н о м  
транспорте в пределах 
до 20 процентов, сооб
щили в пресс-службе 
Министерства путей 
сообщения. Это реше
ние не распространяет
ся на пригородные по
езда, стоимость проез
да в которых определя
ется местными админи
страциями совместно с 
руководством желез
ных дорог.

Нынешнее повыше
ние тарифов произве
дено в соответствии с 
постановлением Пра
вительства РФ, кото

рым предусматривает
ся их корректировка с 
учетом изменения по
требительских цен.

ПозАрашленне
Президент России 

Борис Ельцин поздра
вил коллектив М ини
стерства РФ по делам 
гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуа
циям и ликвидации пос
ледствий стихийных 
бедствий, работников, 
ветеранов и личный со
став войск гражданской 
обороны с 64-й годов
щиной со дня образо
вания гражданской 
обороны страны. Об 
этом сообщила пресс- 
служба главы Россий
ского государства.

И Т А Р -Т А С С .

Наконец-то увнлвлн нитью  двмьти
В л ади в о • 

сток. Энергети
ки ТЭЦ-2 от
стояли наконец 
свои права на 
получение зар
платы. После 
четырехмесяч
ного перерыва 
им выданы за
р а б о т а н н ы е  
деньги.

На сн и м ке : 
вы дача  з а р 
платы .

ИТАР-ТАСС.

Г А З Е Т А  —  Ч И Т А Т Е Л Ь  —  Г А З Е Т А

К ц т а Ш т

Редкий по 
нынешним вре
менам дар, не
навязчивая, ти
хая, но удиви
тельно после
д о в а т е л ь н а я  
любовь к своей 

малой родине отличает творче
ское перо нашего собственного 
корреспондента по Тамбовской 
и Липецкой областям Евгения 
Николаевича Писарева. Глубоко 
познать болевые точки региона 
помогла Евгению Николаевичу 
серьезная журналистская шко
ла, которую он прошел в мест
ной печати — р а ^ ^ н о й  и обла
стной.

В трудные годы становления 
‘ Р о сси ^ко й  газеты” , в период 
поиска молодой газетой своего 
читателя квартира Евгения Ни
колаевича в Тамбове преврати
лась в буквальном смысле в об
щественную приемную. Сюда 
стекалась обширная почта ре
гиона. Сюда шли ходоки, поте
рявшие надежду на помощь 
власти и ищуирю ее у известно
го своей принципиальностью 
журналиста.

И сегодня Евгений Николае
вич не изменяет себе. Приез
жайте! Звоните!

Тшафоц н 
и ТамбрЕе! 

(0752)22-61-92

Расцвет науки —  
расцвет страны

Аружио •лимшуАивь чмппеАм ме емш ту “Рос- 
•мйоми гм е т»й 7”, ярмтяе месиояжо тысяч 
•тмтяя. Грядя яях я ятяят яя яоярвс; “Ияяеяи- 
те яеябвтс л1е6я1Я1« вямя «уряяАястоя *РГ”. 
Срядя тех, нягя ятмятмАя •Я9ГЯТЯАМ, — редактор

Уважаемый Александр 
Ефимович Кожухов из Светло- 
града Ставропольского края!

М не понятна ваша забота 
об экологии российских горо
дов. Полностью согласен с ва
ми в том, что во многих местах 
положение кри зи сное  и и с 
править ситуацию могут толь
ко местные власти, грам от
ные инициативные руководи
тели, сознаю щ ие свою  граж 
данскую  ответственность пе
ред  общ еством . И мы по- 
преж нем у будем  уделять 
больиюе внимание этой проб
леме, непосредственно  за 
трагивающ ей жизненные ин
тересы людей. Так же, как и 
другим  важным проблемам, в 
реш ении которых могут по
мочь наука и  технический про
гресс.

К сожалению, сейчас, в пе
реломный период нашей ис
тории, наука оказалась забро
шенной, финансирование ее 
резко снизилось, что привело 
к негативным последствиям

— к значительному сокращ е
нию исследований и, что са 
мое печальное, к утечке умов.

Но сейчас положение улуч
шается. Как вы знаете, в Пра
вительстве введена д олж 
ность вице-премьера, отвеча
ющ его за выживание и разви
тие науки. Так что будем про
должать публикацию матери
алов, которые привлекли ва
ше внимание, — о  достиж ени
ях ученых, особенно отечест
венных. В первую очередь о 
достижениях тех наук, кото 
рые непосредственно затра
гиваю т человека, пом огаю т 
ему, открывают новые го р и 
зонты ^  биологии, ф изики, 
геологии, многих других. По- 
преж нем у будем  стараться 
как м ож но полнее рассказы 
вать нашим читателям о мире, 
который их окружает.

С огромным уважением к

ВАЛЕЖИНОВ,

СвоА законов^
ВКаЖАЫЙАОМ

Ежемесячно редакция вы
пускает два сборника ‘‘Библи
отечки “ Российской газеты” с 
новейшими законами, указа
ми, постановлениями Прави
тельства, вядомствяиными 
нормативными актами.

Эти документы касаются каж
дого из нас — предоставляют со
циальные льготы и привилегии, 
устанавливают размеры налогов 
и различных выплат, разъясняют 
суть самых сложных правовых 
проблем.

Сборники документов “ РГ” 
универсального пользования: 
они необходимы на каждый 
день директору предприятия и 
бизнесмену, госслужащему и 
ученому, юристу и пенсионе
ру...

Мы планируем выпуск Граж
данского кодекса, Уголовно-про
цессуального кодекса, сборники 
о судоустройстве, некоммерче
ских организациях, налоговой 
полиции, ценных бумагах и це
лый ряд других книг.

Сивиепе нолинеатьея 
не “Бнблнотечку “Р Г1

Ицамс лсмлиеки — 73097. 
Сгаииостк 1КМПИСКИ (вша да- 
стаакт) на 1, 3 а в  мсацм 
еоотаатстшамно: 50 тыеач, 
120 а 300 тысяч пвааО.

М м вистерство связи России

А Б О Н Е М Е Н Т  н а  I

« Р осси й ская  газета»

Куда
(ПОЧТОВЫЙ индекс)

Кому
‘^^ам йлия. инициалы)

Количество
комплектов

иа год по месяцам

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 1 I 12

ДО СТАВО ЧН АЯ  КА Р Т О Ч КА  

на I

«Российская газета»

Стон-
МОСТВ

подписки

переадре
совки ОУЛ. коп

Количество
комплектам

го д  по  месяцам

I 2 Э 4 3 6 7 8 9  10 И  12

Куда

(почтовый индекс) (и р е с )

Ком у

(фвмилия. инициалы)

Идвт подписка

на «Российскую 
газету»

50202 — ПЯТЬ номеров в неде
лю, включая выпуск выходного 
дня с программами ТВ и радио. 
Стоимость на полугодие — 27600 
рублей (не включая стоимости 
доставки).

32185 — Выпуск выходного 
дня. Еженедельник(32сграиицы) 
с программой ТВ и радио, анон
сами фильмов, телерадиопере
дач, спортивными репортажами. 
Стоимость на полугодие — 9600 
руб. (не включая стоимости дос
тавки).

32184 — шесть номеров в не
делю (включая Выпуск выходного 
дня и еженедельное -ведомст
венное приложение-). Стои
мость на полугодие — 384000 
руб. (не включая стоимости дос
тавки).

Наши иадюаи1 иивпв в 
•Обмииивином каталаге-ВТ» 
на стр. М .

(овв) 2В7-ие2.



ПОЛИТИКА. ОБЩЕСТВО
«РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА»

ф 5 октября 1996 года

Оборонка на плаву, 
если флагман без пробоин
о гм уА ш репм м ы ж  мит»р>с«д. У дм оск с м д п ъ  

►ТЮМГММ10Г0 сотнгд1МЧ«ста«
, е 6 1 С Ш 'и й м о 1Ц|Д  иаш

В о т  ЧТО го в о р и т  ПОМОЩНИК
Президента РФ по военно-тех
ническому сотрудничеству Бо
рис КУЗЫК:

— Мало кто верил, что Россия 
суме4?т вернуть себе достойное 
место на мировом рынке оружия. 
Однако на сегодняшний день си
туация уже такова, что наша стра
на не просто вернулась в те реги
оны мира, где доминировал 
СССР, но и завоевала новые, по
теснив кое-где даже США. По об
щему объему оружейного экспор
та мы вышли на второе место в 
мире, уступая лишь Соединенным 
Штатам.

Экспорт американского ору
жия снизился с 16 миллиардов 
долларов в прошлом году до 10 
миллиардов в текущем. Россия в 
1995 году продала оружия и воен
ной техники на 3 миллиарда дол
ларов. а в текущем — уже на 3,4 
миллиарда. Портфель заказов се
годня заполнен на 7 миллиардов, 
и если удастся реализовать ряд 
интересных предложений, то 
вполне возможно, что до конца го
да общий объем заказов достиг
нет 9 миллиардов долларов.

Отметим также: кроме чисто 
экономической выгоды, нельзя 
игнорировать и моральный фак
тор. России стали верить как на
дежному партнеру, как стране, 
обладающей самой передовой 
технологией. 18 самолетов МиГ- 
29 мы поставили в Малайзию, 
Очень многие громогласно утвер
ждали, что Россия никогда не вы
полнит жестких условий контрак
та. что наши истребители в усло
виях тропиков летать не смогут. 
Наши конкуренты так много гово
рили о том, что Россия ни на что 
не способна, что сами в это пове
рили. И наш прорыв в Малайзию 
вызвал шок.

Мы полностью выполнили ус
ловия контракта, поставили 16 
боевых и 2 учебно-боевых само
лета. Организовали полноцен
ное сервисное обслуживание. 
Обучили местных летчиков и тех
нических специалистов. И что же 
показала эксплуатация МиГ-29 в 
тропических условиях? Наши са
молеты успешно переносят 
влажный климат и высокие тем
пературы. На всех учениях, про
водившихся в регионе, МиГи-29 
показывали свое превосходство 
в воздухе над аналогичными са
молетами американского произ
водства. И сегодня авторитет 
России в Юго-Восточной Азии 
значительно вырос.

А что показал салон "Фарнбо- 
ро-96"? То. что наша страна впе
реди по очень серьезным направ
лениям авиастроения. Англичане 
откровенно сказали: русские ук
рали "Фарн6оро-96". так как ни
кто больше не мог показать столь
ко перспективных новинок.

МиГ-29 последних модифика
ций, показанный на авиасалоне, 
удивил всех специалистов. Стало 
очевидно, что среди современных 
истребителей такого класса рав
ных ему мет ни в США. ни во Фран
ции, ни 8 Великобритании.

Су-37 стал звездой салона. 
Пилотаж его проходил в полной 
тишине, а когда он завершился, 
Фарнборо потрясли овации. По
казанный перспективный Евро- 
файтер в сравнении с Су-37 явно 
проигрывал, в чем могли убедить
ся все присутствовавшие.

Большой интерес был прояв
лен к лучшему учебно-трениро
вочному самолету МиГ-АТ и бое
вому вертолету Ка-50.

■'Фарнборо-96” подтвердило, 
что у нашей оборонки есть хоро
ший задел, есть хорошая перспе
ктива. Однако, как бы ни были за
мечательны отечественные изде
лия ВПК, продать их на мировом 
рынке оружия очень непросто. И 
лично я считаю, что неразумно се
годня коренным образом преоб
разовывать созданную в России 
систему военно-технического со
трудничества, Торговля оружием 
— это не просто бизнес. Это боль
шая политика и большое искусст
во, в котором зачастую послед
нюю решающую точку может по
ставить только Президент.

Сергей П ТИ Ч К И Н .

Необходимое послесловие
Что мошюдобиитъ к короткому «мтярмо, данному г и т  помощником 

знамгге? Изввслю. что Борис Куямк счтжжил (громнме усилие дпе ■ м м »  ЖТС
иэ кризиса, для отламиааииа сяожмйшаго маки м ама с миожастаом обратмых 
смаай. И, конгкю , ои бумаг ааирнцать саои приоритеты. Однако странно, что их 
вообще приходится заирицать.

Успешное вхождение новой России а старый рынок оружия позволило 
удержать на плаау флагманы отечественной оборонки, выделить злитные 
направления ВПК. В немалой степени благодаря грамотной и н а е с т и ц ^ -  
ной политике “ Росвооружения" сформированы такие концерны, как МД- 
ПО", "Антей", "Сплая", идет становление "Морской техники и нового кон
церна "Сухой". .

У нас много а свое время назксперимеитировались с колхозами, тодробя их,
то укрупняя, то забирая у них технику в МТС, то расформировывая эти МТС и вновь 
вешая тракторы и комбайны на вечно дотируемый колхозный бюджет, в итоге ни
чего путного так и не получилось.

За небольшой срок существования Российской Федерации успели поэкспе
риментировать и а экспорте военной техники. Тоже разукрупняли, слияали, пара-
странааяи... Наконец удалось сформировать такую систему, как ВТС, которая за
работала с возрастающей отдачей. Сохранить бы ее. сберечь, а на пускаться а но-
•ые, на просчитанные серьезно эксперименты, не затевать кадровой чех^щы. 
Любое расшетывеиие ВТС сегодие ■ыгодио только нашим конкурентам на очень 
жестком мировом рынке оружия.

Вадим ГУСТОВ:

Мы пришли СОЗИАЯТЬ«
к  полудню ■ им ум иий Ч в п и »  зал зам дм м я п р м и п л ы л м  
Лмммфадвкай области ■ полном см ы см  слом  и * мог и и с п п ъ  
■сех «ШИЮ1ЦИХ. Летом поповная чиммония происходила 
а Мариннск<*« деород 1ЧЖ еступлеини а одлжностъ г * в е р н а ^  
Яловпааа. Одиахо тогда пронграашнй Совчах на нашал а саба 
силы поааитьса а Мариннсхом. Сейчас жа спрааа и спааа 
от прадседатела иэбирхома сидели губернатор избранный 
и губернатор проиграаивИ с бухатом алых роз дла саоаго бопаа 
удачлиБОго сопортмса.

»

-  Вадим Анатольевич, как вы 
оцаниааоте подобный результат 
выборов?

— Успех обеспечен тем, что мы 
пользовались поддержкой всех ле
вых и центристских сил. Меня под
держивали разные люди и разные 
движения. Уверен, все они видели 
во мне прежде всего хозяйственни
ка со стажем и опытом, а не полити
ка "своего круга". Коммунисты меня 
поддержали лишь потому, что хоро
шо сознавали, что если на выборы 
пойдет "чистый коммунист", то он 
не наберет и 20 процентов голосов. 
И людей своих они в правительство 
не предложили.

- А оно сильно претерпит ив-

— Состав правительства облас
ти обнародован не будет. Он будет 
трансформироваться, нужно пого
ворить с каждым конкретным чело
веком. Иэ популистских соображе
ний перетряхивать кадры не будем, 
но перестановки произойдут.

— Что будет для вас приори
тетным непреелеиием •  ребсле, 
о чем прежде всего будете гоео* 
рить в РЙоеквв?

— О том, чтобы федеральный 
центр работал с Ленинградской 
областью как с партнером, а не как 
структура, которая лишь забирает,

Деиыи для федеральных программ
Правительство РФ решило 

выделить до конца 1996 г. Рос
товской области 178 млрд, руб, 
для финансирования федераль
ных целевых программ, осущест
вляемых в агропромышленном 
комплексе области.

Кроме того, в соответствии с 
правительственным распоряже
нием Министерству финансов РФ 
предписано до 1 декабря 1996 г . 
выделить областной админист
рации 55 млрд. руб. для ликвида

ции последствий засухи и других 
стихийных бедствий в аграрном 
секторе региона за счет средств 
федерального бюджета.

Ростовская область также по
лучила отсрочку до 10 октября 
1997 г. по уплате 13,4 млрд. руб. 
за сельскохозяйственную технику 
и запасные части, поставленные 
хозяйствам области в 1994—1996 
гг. на лизинговой основе.

(ИТАР-ТАСС).

В "Российскую газету"------
Друзья, благодарю

В связи с  моим  60-летием со 
дня рождения в мой адрес по
ступило больш ое количество 
поздравлений государствен
ных. политических и общ ест
венных деятелей, глав респуб
лик, краев, областей и городов 
России, стран СНГ и зарубеж
ных стран, зарубеж ны х го су 
дарственны х деятелей, по 
сольств, представительств и 
ф ирм, москвичей и жителей 
других городов и поселков, то 

варищ ей и друзей.
Не имея возможности отве

тить каждому и поблагодарить 
за выраженные в приветствиях 
и поздравлениях добрые чувст
ва и сердечные пожелания, я 
принош у свою  признательность 
и горячую благодарность всем 
поздравивш им  меня через 
"Российскую  газету".

С глубоким  уважением  ко 
всем

Юрий ЛУЖКОВ.

Зам етки на полях сельскохозяйственны х сводок

Луч света над Аеревеискон экономикой
Экономисты почому-то мало обращ ают аиимаииа 
на одно обстоятельство, свиАОтельствующоо 
о аип ностойностн страны . Прн общем падании 
нронзнодстм  ость в мю номниа целью материки, 
иоторыа на аатроиул ни кризис произродстм ,
ИИ рынс ж ью  б ^ .

Последние два десятка лет 
средний уровень производства 
зерна в Тамбовской области ос
тается на одном уровне. В этом 
году его убрано 1300 тысяч тонн, 
урожайность составила 17 цент
неров с гектара. Примерно таких 
же результатов достигали кре
стьяне области и пять, и десять, 
и двадцать пять лет назад. Какая 
еще отрасль может похвастать 
такой стабильностью, особенно 
за минувшее пятилетие?

Случались, правда, и "сти 
хийные бедствия". Например, в 
1973 году, когда урожайность 
зерновых достигла 30 центнеров 
с гектара. Обком по этому пово
ду привычно звонил в колокола, 
гремели победные рапорты, а 
председатели колхозов пребы
вали в растерянности — зерно 
некуда было девать

Работал я тогда в районной 
газете в городе Кирсанове и за
нимался информационным 
обеспечением грандиозной бит
вы за урожай. Руководители хо
зяйств наспех строили времен
ные хранилища для зерна, зани
жали в сводках урожайность.
Зерно "горело" на открытых то

ках, его свалили в буераки, за
сыпали землей, действуя по 
принципу: с глаз долой — из 
сводки вон, А знакомый брига
дир полеводческой бригады — 
умница и трудяга, но не агроном 
— с тоской взирал на фиолето
во-зеленые заросли густой пше
ницы, вымахавшей почти в рост 
человека, но давшей мизерный 
урожай зерна. Накануне брига
дир получил Звезду Героя Тру
да, и районное начальство, что
бы закрепить трудовой успех пе
редового коллектива, благоде
тельствовало бригаду неограни
ченным количеством минераль
ных удобрений. Но идеальная 
погода 8 сочетании с удобрения
ми, внесенными в почву без ме
ры, сыграли с полем героя злую 
шутку: пшеница так поперла 
вверх, что проскочила этап со
зревания.

Год был впечатляющий. Не
бывалый урожай сопровождался 
и небывалыми потерями зерна. 
А потом потекли среднестати
стические годы. Несмотря на 
борьбу с простоями техники, не
смотря на ипатовский метод 
уборки урожая, на мероприятия

по повышению плодородия по
лей, на грозные постановления 
обкома, урожайность в зависи
мости от капризов погоды коле
балась в пределах 12—22 цент
неров с гектара.

За последние пять лет, если 
верить статистическим отчетам, 
на поля области минеральные 
удобрения практически не вно
сились, Уже несколько лет без
действует Уваровский химиче
ский завод — гигант большой 
химии, крупнейший в стране 
производитель минеральных 
удобрений. Село справляется с 
уборкой урожая без помощи го 
рожан, прекратились централи-

зованные поставки сельхозтех
ники, запчастей, обострились 
финансовые трудности. И все 
эти годы аграрии в галстуках 
пророчат гибель не только сель
скому хозяйству, но и селу как 
среде обитания.

А село тем временем строит
ся, тянет к своим домам газ, об 
заводится собственными пере
рабатывающими предприятия
ми. пекарнями, мельницами, 
зернохранилищами. И понемно
гу учится торговать.

Но давайте с позиции дня с е 
годняшнего посмотрим на день 
вчерашний. Может быть, нам не 
следовало в годы решающие,

определяющие, юбилейные так 
нажимать на удобрения, тр а 
вить землю химией, если это не 
давало эффекта? Коли так, то 
зачем был нужен хим ический 
монстр в городе Уварово, отра
вивший всю округу и нанесший 
непоправимый ущерб садам и 
огородам? И на кой ляд толпы 
горожан в порядке шефской по
мощи топтались на колхозных 
полях?

И, может быть, прав был кол
хозный председатель, когда 
осенью без лирических терза
ний запахивал поле с  неубран
ными помидорами. Прав потому, 
что знал: на огородах колхозни
ков созрели ядреные томаты, не 
в пример колхозным заморы 
шам, а на подъездных путях ки р
сановского консервного завода 
стоит неразгруженный вагон с 
калиброванными помидорами 
из Волгоградской области.

Похоже, сегодня село не гиб
нет, а становится с головы на но
ги. От этого подъема переворо
том кружится голова, и естест
венное, само собой разумеюще
еся кажется ненормальным.

Селу нужен открытый любому 
потребителю рынок сбыта, раз
витая маркетинговая служба, от
лаженная транспортная система.

Евгений ПИСАРЕВ, 
соб. корр.

Тамбовская область.

но ничего не отдм т. Наша область 
— приличный донор федерального 
бюджета. За полугодие было соб* 
рано налогов 1000 миллиардов. 
Бюджет — одно иэ приоритетней
ших направлений. У нас есть свой 
вариант, нужно скорректировать 
его. выделить значительные сум
мы на подъем сельского хозяйст
ва, остановить падение "Птице
прома". и мы нашли схему реше
ния этой проблемы.

-  За нодмю до 1ыборм был 
п»р»ф«ро«и1 догооор о попал- 
ном об>одмна1Н1н Потарбурга и 
области. Как аы отноеитась к 
агойидаа?

— Все, что имеет здравый 
смысл, будет, несомненно, реали
зовано, ведь мы пришли не разру
шать, а созидать. К объединению 
надо стремиться, но процесс этот 
очень долгий.

Ссрге* АЛЕХИН, 
соб. корр.

Санкт-Петербург.

Пока мужчины руководят

Эхо ростовской трагедии
Постановление Правительства Российской Федерации

от 1 октября 1996 г. № 1160 г.Москва

О И1Ю м М 11Т111Ц1М  | 1Р1Я11-1|а1с е ^

а евтйе 1М г. п 11ия||1|11вт ИИ1ЖI Рит1^
26 сентября 1996 г. в 7 часов 46 

минут на железнодорожном пере
езде перегона Мокрый Батай — 
Конармейская Ростовской облас
ти произошло столкновение теп
ловоза Сальского локомотивного 
депо с автобусом ПАЗ-662, в ре
зультате чего погибли 21 человек, 
в том числе 19 детей, и 18 человек 
получили травмы различной сте
пени тяжести.

Для предотвращения аварий на 
железнодорожных переездах, уси
ления контроля за безопасностью 
дорожного движения, оказания по
мощи семьям погибших и постра
давшим Правительство Россий
ской Ф е д е ( ^ и  постаноаляег.

1. Министерству путей сообще- 
Ж1Я Российской Федерации, Мини
стерству внутренних дел Россий
ской Федерации, Министерству 
транспорта Российской Федера
ции совместно с заинтересованны
ми федеральными органами ис
полнительной власти и органами 
исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации:

в месячный срок разработать 
дополнительные организационные 
и технические мероприятия по пре
дотвращению дорожно-транспорт
ных происшествий на железнодо
рожных переездах;

обеспечить организацию и про
ведение в октябре—ноябре 1996 г. 
обследования железнодорожных 
переездов и приведение их в безо
пасное для движения состояние.

О результатах проведенной ра
боты доложить правительству Рос
сийской Федерации до 1 декабря
1996 г.

2. Правительственной комис
сии Российской Федерации по 
обеспечению безопасности до
рожного движения в ноябре 1996 г. 
заслушать отчеты руководителей 
Министерства путей сообщения 
Российской Федерации, Мини
стерства транспорта Российской 
Федерации и Министерства внут
ренних дел Российской Федерации 
о принимаемых ими мерах по пре
дупреждению дорожно-транспорт
ных происшествий на железнодо
рожных переездах.

3. Министерству внутренних 
дел Российской Федерации, Мини
стерству транспорта РЧхсийской 
Федорации, Министерству путей 
сообщения Российской Федера
ции и Министерству юстиции Рос
сийской Федерации до 1 января
1997 г. представить в установлен
ном порядке в Правительство Рос
сийской Федерации предложения 
о внесении в Кодекс РСФСР об ад
министративных правонарушениях

изменении, касающихся повыше
ния ответственности должностных 
лиц и водителей за нарушения 
Правил дорожного движения Рос
сийской Федерации при проезде 
железнодорожных переездов.

4. Рекомендовать органам ис
полнительной власти субъектов 
Российской Федерации:

рассмотреть в октябре—декаб
ре 1996 г. положежю с обеспече
нием безопасности дорожного 
движения, особенно с перевозка
ми детей в сельской местности, ор
ганизовать с учетом местных усло
вий разработку и осуществление 
конкретных м е ^ р и я т и й , направ
ленных на строгое вьюолнение пе
ревозчиками дорожными и комму
нальными органами установлен
ных норм безопасной перевозки 
людей, повышение требовательно
сти территориальных контрольных 
органов к соблюдению этих норм;

ускорить строительство путе
проводов в местах пересечения ав
томобильных и железных дорог с 
наиболее интенсивным движени
ем, предусмотренных постановле
нием Правительства Российской 
Федерации от 29 октября 1992г.№ 
833 "О повышении безопасности 
движения на железнодорожном 
транспорте Российской Федера
ции" (Собрание актов Президента 
и Правительства Российской Фе
дерации, 1992, N9 22, ст. 1908);

организовать разработку и реа- 
лизащ^ю региональных программ 
повышения безопасности дорож
ного движения как составных час
тей федеральной целевой про
граммы "Повышение безопасно
сти дорожного движения в России" 
на 1996—1998 годы, утвержденной 
постановлением Правительства 
Российской Федерации от 7 июня 
1996 г. N8 653 (Собрание законо
дательства Российской Федера
ции, 1996, N9 25. ст.3017).

5. Министерству финансов 
Российской Федерации и Мини
стерству труда и социального раз
вития Российской Федерации 
оказать в установленном порядке 
единовременную материальную 
помощь семьям погибших в до
рожно-транспортном происшест
вии 26 сентября 1996 г. в размере 
15 млн. рублей (на каждого погиб
шего) и пострадавшим — 10 млн. 
рублей (каждому).

6. Министерству экономики 
Российской Федерации и Мини
стерству финансов Российской 
Федерации при уточнении феде
ральной инвестиционной профам- 
мы на 1997 год предусмотреть вы
деление:

Министерству здравоохране
ния Российской Федерации — до 7 
млрд, рублей на приобретение ме
дицинского оборудования и сани
тарного транспорта для больницы 
скорой медицинской помощи № 2 
г. Ростова-на-Дону, городской 
больницы г.Батайска Ростовской 
области и Кировской участковой 
больницы Кагальницкого района 
Ростовской области;

акционерному обществу "Рос- 
стройгазификация" — денежных 
средств на проектирование 
строительство газопровода про
тяженностью 5 километров и гази
фикацию поселков Малодубрав
ный и Новоракитный Ростовской 
области.

7. Администрации Ростовской 
области в 1996 году осуществить 
ремонт зданий начальных школ 
организовать торговое и медицин
ское обслуживание в поселках Ма
лодубравный и Новоракитный.

1  Министерству транспорта 
Российской Федерации осущест
вить в 1996 году за счет субвенций 
Федерального дорожного фонда 
Российской Федерации строитель
ство автомобильной дороги Мгию- 
дубравный — Мокрый Батай в об 
ход железнодорожного переезда.

9. Министерству связи Россий 
ской Федерации обеспечить в 
1996— 1997 годах реконструкцию 
автоматической телефонной стан
ции в станице Кировской и теле
фонизацию поселков Малодуб- 
равиый и Новоракитный Ростов 
ской области (с первоочередной 
установкой телефонов семьям по
гибших и пострадавших в дорож
но-транспортном происшествии 
26 сентября 1996 г ) .

10. Одобрить инищ1ативу адми 
нистрации Кагальницкого района 
Ростовской области о создании 
фонда поддержки пострадавших 
семей.

Принять к сведению, что адми
нистрация Ростовской области вы
делит финансовые средства для 
больницы скорой медицинской по
мощи № 2 г. Ростова-на-Дону, 2 
спецавтомобиля марки УАЗ для 
вновь открываемого фельдшер
ско-акушерского пункта, приобре
тет автоб^ для перевозки школь
ников в Кагальницком районе 
обеспечит каждую пострадавшую 
от дорожно-транспортного про»ю- 
шествия 26 сентября 1996 г. семью 
углем в количестве 3 тонн по льгот 
ным тарифам.

Прсясешггель Прамгтелсгеа 
Российской Федевжшм 
В.ЧЕРНОМЫРДИН

ГАЗЕТА —  ЧИТАТЕЛЬ —  ГАЗЕТА

Румяные читатели мои!
Спасибо читателям, откликнувшимся на анке

ту "Российская газета—97" и давш им множество 
советов Ирине Краснопольской, которая пишет 
на медицинские темы.

Уважаемые В.А. Кузнецова из 
Новосибирска-73 и Е.Б. Прота
сов иэ села Середа Московской 
области! (К сожалению, вы огра
ничились инициалами ваших 
имен и отчеств).

Прежде всего спасибо за до
брое слово. Хотя в журналистике 
я очень давно, мнение читателя, 
тем более его одобрение, раду
ет душу и сердце. Значит, не зря 
работаю, значит, то, что делаю, 
действительно нужно. А это мно
гого стоит.

Ваши оценки газеты разнят
ся. Кузнецова считает, что мы 
стали интереснее. Протасов не 
видит перемен. Но отрадно, что 
вы и в 1997 году будете нашими 
читателями, останетесь с нами. 
Потому, планируя свою работу, 
готовя материалы к печати, не
вольно стану думать о том, что
бы вам понравиться, чтобы вы не 
утратили интереса к моим пуб
ликациям.

Публикащчи эти в основном 
посвящены главному для каждо
го из нас — охране здоровья, со
стоянию здравоохранения в Рос
сии. Тут масса нерешенных про
блем, многое требует карди
нальных перемен.

В ближайшее время мы откро
ем новую рубрику "Глазами паци
ента". Хочется, чтобы читатели

как бы изнутри взглянули на служ
бу здоровья, поделились с нами 
своими личными наблюдениями, 
пожеланиями, предложениями.

Туберкулез, гепатиты, сифи
лис. которые еще некоторое 
время назад, казалось бы, по
утихли, теперь снова "во весь го
лос" заявили о себе по всей Рос
сии. Что делать с такой напа
стью?

Тревожит ухудшение здоро
вья ребятишек. Если они умудря
ются до поступления в школу ос
таваться, как говорят, практиче
ски здоровыми, то в школьные 
годы приобретают букет боля
чек, который порой сопровожда
ет всю их дальнейшую жизнь. Бу
дем писать об этом. Будем также 
писать о поликлинической и ста
ционарной помощи, об обяза
тельном медицинском страхова
нии.

Постараюсь, чтобы вашими 
собеседниками стали знамени
тые медики страны. Надеюсь, 
встречи с ними пройдут инте
ресно.

О уввхеямем
И р ш  КРАСНОПОЛЬСКАЯ,
обозремтель отдела аулатуры.

Очароднаа велмча с 'Д о
------- докгаром аоага»шг

лжа 'Дом и Отачастао

Архив 
на каждый 
день

в тамбовский корпункт "Рос
сийской газеты" читатели обра
щаются по самым неожиданным 
поводам. Нередко просят найти 
тот или иной номер газеты с нуж
ным официальным материалом 
или с какой-либо скандальной 
публикацией. Советуешь в таком 
случае подписаться на газету 
или отправляшь по известному 
адресу — в сектор периодиче
ских изданий Областной универ
сальной научной библиотеки 
имени А. Пушкина.

— Наш сектор получает три 
экземпляра "Российской газе
ты", — поясняет его заведующая 
Галина Золотова, — два из них 
предназначены для длительного 
хранения, а третий отдаем чита
телям на растерзание. И этот эк
земпляр подшивки всегда нахо
дится на руках, о чем свидетель
ствует ее внешний вид. Особым 
спросом пользуются специаль
ные вкладеши, ведь их получают 
далеко не все подписчики. Пос
тупает газета и в библиографи
ческий отдел. Там систематизи
руют все публикации, имеющие 
отношение к Тамбовской облас
ти, к нашим именитым земля
кам.

ПьЕВГЕНЬЕВ, 
соб. корр.

Тамбов.

Автограф гостя
С л ш  
ЗАЙЦЕВ, 
модельертя  всегда с большим уважением 

отношусь к журналистам, по
скольку профессия обязывает их 
быть на пике событий, а просвети
тельская, особенно информаци
онная роль сопряжена с нелегким 
трудом. Сейчас, к сожалению, 
многих не интересуют культурные 
ценности, приходится тратить 
время на зарабатывание денег,

Евгений 
ПЕТРОСЯН, 
народный артаст 
России

Почему я решил подписаться 
на "Российскую газету"? Да пото
му, что она законы печатает. Как 
известно, незнание законов не 
избавляет человека от ответст
венности. Зато знание законов

Лариса
ГОЛУБКИНА, 
народван артастш 
Росенн

Третий год выписываю "Рос
сийскую газету". Мне кажется, 
что в последнее время она стала 
менее экстремистской, спокой
ней. Но ее публикации не всегда 
интересны. Хотя лично меня ра
дует появление заметок об искус-

чтобы выжить. Тем не менее я ве
рю, что этот период когда-нибудь 
минует, в театры и концертные за
лы придет молодежь. И газета мо
жет внести в приближение этого 
момента свой вклад.

У наших современников уже 
появилось стремление красиво 
одеваться. Радует, что этот инте
рес развивает пресса. То, что од
на иэ самых солидных газет — 
"Российская газета", поверну
лась, как говорится, лицом к про
блемам моды, поможет и нам, ху
дожникам, успешнее, быстрее 
донести свои идеи до людей.

еще как избавляет! Но, поскольку 
некоторые наши законы, поста
новления, указы принимаются 
задним числом, я желаю "Россий
ской газете" изобрести машину 
времени, чтобы нам легче было 
этим законам подчиняться.

И еще одно пожелание: обрес
ти бы газете хоть немножко юмо
ра, ведь еще Вольтер сказал: "По
стоянная серьезность — это всего 
лишь маска посредственности".

стве. Но мало размышлений о 
судьбах людей искусства, кото
рые подчас трагичны. Мне кажет
ся, что читателю ближе наши жи
тейские проблемы, проблемы 
здоровья, выживания в наше не
простое время. Так как я уже 
оформила подписку на "Россий
скую газету", то оставляю за со
бой право пожелать ей в будущем 
году побольше конкретики, по
больше правды, поменьше бес
смысленной болтовни.

М ы лоАрам ы  н а  б у л а т
Хотелось б ы  узнать, •гто гото- 
шшткншшФттиошогоднФт)^стО‘ 
лу телевнзеонные заезды?

Виктор Макаров, Москва.

Подготовка к 
Новому году на те
левидении идет 
вовсю. Каждый ка
нал надеется зав
лечь в празднич
ную ночь как мож

но больше зрителей. ОРТ и НТВ 
сделали ставку на проект, с  помо
щью которого достигли рекордно
го рейтинга в прошлом новогоднем 
эфи|». "Старые песни о главном— 
2" опять будут звучать в исполне
нии звезд.

Российская телерадиокомпа
ния решила тоже не изобретать

велосипед, а изрядно обновить 
добротный старый. Режиссер Ев
гений Гинзбург снимает "Карна
вальную ночь — 2". Комедия Э.Ря- 
занова будет пересмотрена с точ
ки зрения сегодняшних требова
ний и установок: "Весело ветре- 
тить Новый год!" Лихое музыкаль
ное шоу, в котором, конечно, не 
о б о й ^ с я  без мелодий иэ старой 
"Карнавальной ночи", почтит сво
им присутствием сам Огурцов. 
Только на этот раз он предстанет в 
двух лицах — Олейникова и Стоя
нова, популярных "горожан".

Но отобрать всю аудиторию у 
своих телесоперников намерен 
телеканал ТВ-6. Там начали осу
ществлять "Операцию с Новым го
дом", у которой, впрочем, тоже 
есть предыстория. Если в ближай

шее воскресенье вы посмотрите 
по 1-му каналу фильм "(Особенно
сти национальной охоты", то поз
накомитесь с режиссером "Опе
рации" Александром Рогожкиным 
и некоторыми действующими ли
цами новогоднего фильма. Участ
ники съемок в лице Леонида Яр
мольника, а также Алексея Булда
кова и Сергея Маковецкого заяви
ли журналистам, что их картина 
наконец-то заменит "Иронию 
судьбы, или С легким паром" на ее 
басм е нном  новогоднем посту. 
Нам обещают комедию-хит, кото
рая должна сразу разойтись на 
сотни анекдотов.

Владимир ВЕРИН, 
редактор приложения 

"Говор1гг н ооказымет Россм".

Предприииматель! ^ ш «б«»есени.
~п|вм(тио| вгио1ии-

Чтобы не сесть в тюрьму, садись за парту
Экожимрмемм пр и л о км м  к 'Российской гаэота' 'Бизиос 
■ России' (индмее 32184) начинаот публикацию сории 
иаториалои по иоаому Уголовиому кодексу, который вступаот 
в дайстаио с 1 аиоарп.

По словам Михаила Гофи- 
штейна, пераого аице-лрези- 
дента Международного Союза 
адвокатоа, если сегодня срочно 
не начать асаобщий правовой 
ликбез, то 'мы наломаем дроа.

Даже по старому Уголовному 
кодексу людей привлекали тог
да, когда привлекать было не за 
что'. Закон стал гораздо жестче 
в разделах, касающихся эконо
мики. Вяадены статьи, которых

прежде не было: "Лжепредпри- 
нимательство', "Неправомер
ный доступ к компьютерной ин
формации", "Фиктивное бан
кротство*, отмывание денег и 
Т .Д . По совокупности преступ
лений теперь можно получить 
срок до 30 лат.

Справки по подписка и реали
зации — по телефону: (095) 257- 
52-47.
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Югославия и Босния: 
пейзаж после блокады
Спрамнямвостк мсторж«спом111а: Со— т 

иосносш ООН полиостыо он— 1ШЯ 
санкции пропюСоюмюй ГоспуСиики 
и Гоа1увпики Сорбосой (К ), ■хо||П1Юй ■ 
и Горного— иы (ВиГ).

(СИО)

НАТО и З а падноевропей
ский сою з сняли блокаду чер
ногорского побережья Адриа
тического моря и отменили па
трулирование на Д унае. По 
словам министра иностранных 
дел Р Ф  Евгения Примакова, 
‘ сделан важный шаг в разви
тии м ирного процесса на ю го
славском пространстве*. При 
этом  политическую  зрелость 
проявили лидеры Сербии, 
Хорватии и мусульман.

Введение санкций в мае 
1992 года была мера, как нам 
представляется, поспешной и 
однобокой. В балканской бойне 
участвовали не только босний
ские сербы, но и проживающие 
в БиГ хорваты и мусульмане. 
Как безволие можно расценить

позицию рукоесмютва россий
ского  МИДа начала 90-х годов: 
Россия голосовала в СБ ООН за 
санкции. Результат: за  почти 
4,5 года СРЮ понесла экономи
ческий ущ ерб в 50 миллиардов 
долларов. С в о д н я  здесь не ра
ботает практически каждое 
второе предприятие, запущены 
поля из-за  нехватки нефтепро
дуктов для техники. В Боснии — 
одни развалины.

Отмена санкций стала воз
можна в первую очередь бла
годаря успеш ном у п рове д е 
нию демократических выборов 
в БиГ. В стране продолжается 
нормализация ситуации в по
литической и эконом ической 
сферах. Состоялось заседание 
высшего государственного ор

гана — Президиума, в который 
входят представители трех на
родов. С коро состоится оф и
циальная церемония их вступ
ления в долж ность, а позже 
начнет работать парламент, 
будет сф орм ировано прави
тельство. М еждународные ф и
нансовые организации готовы 
предоставить льготные креди
ты, сюда зачастили иностран
ные, в том числе и российские 
предприниматели.

П роцесс оздоровления бу
дет сложным. Итоги босний
ской трагедии: десятки тысяч 
убитых и раненых, миллионы 
беженцев. Определенные на 
ционалистические круги пыта 
ются подорвать п р о ц ^  стаби 
лизации. Мусульманская сто 
рона стремится навязать сер 
бам и хорватам ‘ откидные мес 
та*. Сейчас, как мы думаем 
важно, чтобы мироаое сообщ е
ство не у б и р а ^  руку с  пульса 
возрождающейся Боснии.

Михаил ОВЧЛРЕНКО

Обращение генерального директора к  Прааитальстау РФ и Государстааиной Дум е РФ

Д Л Я  Ч Е Г О  Г О С У Д А Р С Т В У  Б А Н К Р О Т Ы ?
Непродуманная налогоаае политика подрыаает рыночные 

позиции отечестаенных пиаоаароа

Уважаемые господа!
Меня, директора крупного предприятия по 

выпуску популярных в России и на Урале сор* 
тов лива, кстати, отмеченных наградами мно
гих выставок, крайне беспокоит ряд последних 
решений Правительства РФ и областных пра
вительств, которые ставят всех производите
лей пиво-безалкогольной продукции на грань 
банкротства, в  первую очередь имею в виду 
принятые постановления о лицензионном сбо
ре, о введении акцизной марки, о повышении 
тарифов на энергоресурсы.

Давайте посчитаем. С 20 сентября нынеш
него года в Свердловской области вводится 
норматив лицензионного сбора в размере 76 
рублей с каждой бутылки пива (0,2 процента от 
минимального размера оплаты труда). Стои
мость акцизной марки ориентировочно соста
вит 10 рублей с бутылки. Повышение цен на то
пливо приведет к удорожанию пива еще на 60 
рублей. Итого: 146 рублей на каждую бутылку. 
Для нашей пивоваренной компании это означа
ет, что ежемесячно мы будем обязаны привле
кать дополнительные оборютные средства на 
сумму 5 миллиардов рублей для того, чтобы 
расплатиться с бюджетом и покрыть дефицит 
средств в платежном балансе предприятия.

Несложный арифметический подсчет пока
зывает, что выпуск пива и безалкогольной про
дукции становится убыточным. Чтобы не зале
зать в долги, предприятиям не остается ничего 
другого, как повышать цены.

Реализация указанных реш ений П рави
тельства РФ увеличивает стоимость единицы 
продукции примерно на 20 процентов, прибли
жая ее к стоимости зарубежных марок пива.

Таким образом, наметившаяся было тен
денция к нормализации работы предприятий 
отрасли (стабилизация цен на сырье и энерго- 
ресурсы, относительно лояльная схема по уп
лате отсроченных налогов, покупательский 
спрос на продукцию) в один миг оказалась пе
речеркнута. Неразрешимые финансовые проб
лемы вынудят предприятия пойти на сокраще
ние выпуска продукции и соответственно на 
сокращение рабочих мест. На «Екатеринбург
ской пивоваренной компании» уже принято ре
шение о сокращении 120 рабочих мест и сни
жении объема производства на 1 миллион де
калитров (объем месячного выпуска).

А учитывая, что пиво и безалкогольная про
дукция не входят в обязательный перечень по
требительской корзины, на которую ориенти
руется статистика, а также то, что рынок до
вольно серьезно насыщен импортной продук
цией с  большим сроком реализации, то не
сложно спрогнозировать последствия выпу
щенных нормативных актов.

Теперь дальше. Имея в виду требования на
логового законодательства о запрете реализа
ции продукции по ценам не выше себестоимо
сти. мы будем вынуждены увеличить отпускную 
цену для организаций торговли.

Но покупательский спрос не беспределен, 
тем более что рынок интенсивно насыщается 
импортом, расчеты за который производятся 
на условиях отсроченного кредита, то есть пос
ле реализации товара.

И совершенно непонятно, почему наряду с 
жесткой экономической политикой в отнош е
нии еще не окрепших российских компаний 
принимаются решения о допуске на внутрен
ний рынок сверхмощных иностранных конку
рентов. Как тут не увидеть, что на самом деле 
мощный удар наносится по интересам госу
дарства, его экономике. А руины в виде отече
ственных предприятий-банкротов -  не лучший 
из вариантов. Проблема эта настолько серьез
на. что, по моему мнению, в ситуацию должен 
немедленно вмешаться Совет Безопасности 
страны.

Хочется спросить: за что же такая нелюбовь 
наших властей к  столь популярным в народе 
сортам «Ж игулевского», «Екатерининского». 
•Демидовского». «Патры»? Их покупают с удо
вольствием, зная отличное качество. Да и мож
но разве сравнивать по вкусу «живое» натураль
ное пиво наших предприятий с пастеризован
ным «мертвым» импортным! Ответ очевиден. 
Так стоит ли подрубать на корню традиции рус
ских пивоваров, уже заявивших о себе, имею
щих свои оригинальные рецепты и секреты?

Не надо забывать и другое: наша продукция 
приносит большие доходы государственной 
казне. Мы ф актически содержим торговлю, 
обеспечивая быструю прибыль и оборачивае
мость средств. Наши предприятия также ком
пенсируют потери налогов в условиях промыш
ленного спада в отраслях тяжелого машино
строения, оборонного комплекса. Поэтому 
считаю, что сугубо фискальные методы прово
димой политики соответствуют принципу «ре
жут курицу, несущую золотые яйца».

Невольно возникает вопрос: кому нужна та
кая бездумная политика экономических ре
форм? И кто когда спросил у русских людей, 
какое пиво они хотят пить: импортный суррогат 
или отечественное «Жигулевское»?

Григорий ОСКОЛКОВ, 
генеральный директор 
АО «Екатеринбургскее 

ливоверенная компания».
Екатеринбург.

Зачем
Руху Ичкерия?

Рух Украины. — а точнее, его 
неистовствующий В. Чорновил 
— открыл в Киеве инф ормаци
онный центр сам опровозгла
шенной Ичкерии. Итак, правые 
обнажили свои давние контак
ты с сепаратистами. В прессе 
ныне все чаще оглашаются фа
кты об участии боевиков УНА- 
УНСО в сражениях на стороне 
дудаевцев.

Знали ли об этом официаль
ные власти? Да. В свое время 
заместитель министра внутрен
них дел Украины Л. Бородич 
проговорился журналистам 
Харькова о том. что в санатори
ях Крыма находятся на реабили
тационном лечении басаеецы. 
Поэтому-де турецкие террори
сты не т;х)нули украинских тури
стов на захваченном пароме. Не 
секрет и то. что именно на Укра
ине скрываются от правосудия 
чеченские преступники.

Анатолий КЛЕВА.
Киев.

“Знания”
объединяют
народы

Учреждение новой концеп
ции деятельности Международ
ной ассоциации “Знание" и по
вышение ее роли в содействии 
интеграционны м процессам  
между независимыми государ
ствами, республиками бывшего 
СССР — таковы основные воп
росы повестки дня, открывше
гося в Киш иневе четвертого 
конгресса этой организации. В 
беседе с корреспондентом “РГ" 
президент ассоциации Ефим 
М алитиков отметил, что по
требность в выработке новых 
концепции и программы меж
дународной организации во з
никла в связи с тем. что быв
шее советское общ ество “Зна
ние" утратило функцию рупора 
коммунистической идеологии. 
О днако оно сохранило свои 
структуры  и работоспособ 
ность, преобразовавшись в ме
ждународную ассоциацию. Ее 
членами наряду с государства
ми постсоветского пространст
ва кроме Литвы стали просве
тительские организации Ита
лии, Китая, М онголии. США, 
Финляндии, Чехии и Японии.

Александр КРАСУЛИН, 
спец. корр.

Киш инев.

Медицина и рынок

Выживут одни ашцратчики?
Переход от рослрвдалмтальиой социаяистчоской 
систвмы к рыночным отношением — всегда трудный, 
мучительный процесс, наиболее болезненный
• социальной сфере. Наглядный тому пример- __ ^
ки1айское адро!мо11раиеиие. Новое школа цоииостой, 
где ГЛОМ1ЫМ приоритетом стоноонти1 прибыль, 
разрушает зтическме устои благородной профессии

солдаты И офицеры, а также 
пенсионеры, каковыми стано
вятся представители этих же 
категорий населения.

Однако уступая советскому 
здравоохранению  по ш ироте 
охвата, китайская система кое 
в чем пошла дальше него, оп
лачивая больным не только ле
чение, но и лекарства. В атмо
сфере рынка это нередко побу
ждает к злоупотреблениям.

«Пропишите 
что-нкбудьщороже»

В любой ведомственной по
ликлинике больной с элемен
тарной простудой просит п ро
писать ему десятки ненужных 
лекарств — поскольку они д а 
ровые, их можно послать в д е 
ревню родственникам, а то и 
рассчитаться ими за овощи на 
рынке. Терапевт же не только 
потакает этому, но и сам без 
нужды реком ендует д оро гие  
антибиотики, ибо получает за 
их сбыт комиссионные от фар
мацевта. Такого рода нерацио
нальные расходы составляют 
почти пятую часть нынеш них 
ассигнований государства на 
здравоохранение.

Начав реф ормы еще в конце 
70-х годов, китайское руковод
ство долгое время не реш а
лось подступиться к системе 
здравоохранения. Ломка п ри
вычных представлений о том, 
что государство обязано бес
платно лечить всех, кто получа
ет зарплату из казны, обещало 
болезненные социальные пос
ледствия. Но в условиях рыноч
ных отношений все виды м еди
цинских услуг вздорожали. Ра
сходы Китая на здравоохране
ния выросли с 2,7 млрд, юаней 
в 78-м  году до 64,7 млрд, в 
1995 году. Подобная ноша ста-

Красные конверты 
дня “белых ангелов”

Лю Юэ, престарелая обита
тельница одного из пекинских 
переулков, никогда в жизни не 
обращалась к врачам. От про
студы, хвори в животе она, как 
и соседи, лечилась травами. 
Но на 70-м  году жизни ей вдруг 
пришлось испытать нестерпи
мые боли. Оказалось — надо 
срочно удалять желчный п у 
зырь, забитый камнями.

Нелегко было родственникам 
и друзьям собрать на операцию 
4 тысяч юаней. Ведь это больше 
полугодовой зарплаты рабоче
го! К  тому же им намекнули, что 
официальной таксой теперь не 
обойдешься. Пришлось потра
тить еще 1600 юаней. чтобы сво
дить молодого доктора в ресто
ран и в дискотеку, да еще купить 
10 ящиков кока-колы для медсе
стер хирургического и после
операционного отделения.

“Белым ангелам” , как китай
цы называют медиков, с недав
них пор полюбились красные 
конверты, т.е. разного рода 
подношения от пациентов. Это, 
как мы знаем , к сожалению, 
происходит не только в Китае.

Система бесплатной меди
цинской помощ и, введенная 
через три года после провоз
глашения КНР. имеет более о г
раниченные рамки, чем в 
СССР. Она охватывает лишь 
четверть населения, ибо вне ее 
остаются все селяне и полови
на горожан.

Правом на бесплатное лече
ние в Китае пользуются сот
рудники партийно-государст
венного аппарата, рабочие и 
служащ ие государственных 
предприятий и учреждений.

§0ШШ -  гршдмщюнмвв оггаЛскм гярялия
ла непосильной для госбюдже
та. Поэтому, изучив опыт зару
бежных стран, китайское пра
вительство пару лет назад на
чало постепенный переход к 
системе страховой медицины.

Ставка на страховую 
медицину

Новые принципы было реше
но в порядке эксперимента оп
робовать в двух небольших го
родах. Люди, работающие там 
по найму, — независимо от то
го, трудятся они в государствен
ном или частном секторе, на 
смеш анных или иностранных 
предприятиях, имеют равные 
условия для страхования здоро
вья. Все они перечисляют один 
процент месячного заработка 
на свой личный медицинский 
счет, Кроме того, каждый нани
матель выделяет 10 процентов 
фонда заработной платы. Поло
вина этих денег получат на лич
ные медицинские счета его ра
бочие и служащие. А другая по
ловина отчисляется в общена
циональный фонд здравоохра
нения, который финансируется 
также из госбюджета.

Текущие расходы на лече

ние люди оплачивают со своих 
личных м едицинских счетов. 
Если же больного надо пом ес
тить в больницу, сделать оп е 
рацию, а денег на личном счете 
для этого  не хватает, то все 
расхода, превышающие 5 про* 
центов месячного заработка 
оплачиваются из общ енацио
нального фонда здравоохране
ния. Страховая медицина пре
дотвращ ает нерациональное 
использование ресур сов  и 
уменьш ает нагрузку на бю д 
жет, поскольку лечение опла
чивают и труженик, и нанима
тель. и государство.

В 1995 году эксперимент с  
введением страховой м едици
ны был распространен  на 
шесть крупных городов и две 
специальны е эконом ические  
зоны. А с нынеш него года стра 
ховая медицина вводится уже 
в 80 городах Китая. Но делает
ся это так, чтобы не поставить в 
трудное положение пенсионе 
ров и лю дей, заверш аю щ их 
свою  трудовую  карьеру. Для 
тех, кому за 50. сохраняет силу 
прежняя система бесплатной 
медицинской помощи.

Всеволод ОВЧИННИКОВ, 
соб.корр.

Пекин.

-А лма-атинский саммит

Саланг -  не посАедний перевал
Один за другим на бетонку 

алма-атинского аэропорта вче
ра приземлились 5 самолетов с 
названиями и национальными 
вымпелами стран Содружест
ва. Черные лимузины за счи
танные минуты преодолели 15- 
километровый путь от аэропор
та к новой резиденции Нурсул
тана Назарбаева. Сумеют ли 4 
президента Центральной Азии 
(представителей Туркмениста
на, судя по всему, не встрече не 
будет) и один российский пре
мьер, чья экстренная встреча 
начнется в 20.00 по местному 
времени, найти ответ на вызов 
движения “Талибан"?

Впрочем, не надо обладать 
способностям и экстрасенса , 
чтобы предвидеть: различные 
подходы к проблеме останутся, 
очевидно, и после саммита. Во 
всяком случае официальная Ал
ма-Ата не дезавуировала мне
ние секретаря Совета безопас
ности Б. Тур)сум6аева, который 
призвал “ не преувеличивать" 
значение собы тий, которые 
происходят сегодня в Аф гани
стане. и предостерег от п о 
спешных действий — вроде тех, 
что предлагает генерал Алек
сандр Лебедь, а именно: воз
можной военной помощ и про
тивникам талибов, прежде все
го Хекматиару. Уже хотя бы по

тому, что 'в прошлом, в прессе, 
его фамилию настойчиво свя
зывали с производством  и 
транспортировкой наркотиков. 
Да и сотрудничество с генера
лами М асудом и Дустумом тоже 
весьма проблематично.

Многие политики в столице 
Казахстана считают, что вполне 
можно ограничиться стандарт
ными мерами вроде укрепле
ния воинских частей, расквар
тированных в Таджикистане, в 
том числе и в "Казахбате" — он 
охраняет границу в одном из 
напряженных участков, непода
леку от селения Калаи-хум.

О днако синдром  "чужого 
солдата", которы й вызывает 
раздражение у местных жите
лей, сбрасывать со счетов по 
крайней мере недальновидно. 
Какими бы высокими целями не 
оправды валось вм еш ательст
во, оно в конечном счете неэф
фективно — как с военной, так и 
с политической стороны.

Впрочем, активизировавшая
ся в последнее время оппози
ция, в частности лидеры общ ест
венного движения “Азамат", на
строены более воинственно, чем 
секретарь Совбеза и предлагают 
“укрепить южные границы Казах
стана, сосредоточив здесь са 
мые боеспособные части регу

лярной армии и пограничных 
войск". Дело, конечно, заманчи
вое. Но кто же платить будет? 
Умирающие заводы и фабрики 
правительство Казахстана сдает 
в управление иностранцам - -  
чтобы вдохнуть в них жизнь. Но 
границу в аренду не сдашь...

Конечно, новые расходы (а 
их не избежать) лягут бременем 
на усталые плечи налогопла
тельщ иков. И в отличие от 
прежних времен все понимают; 
у каж дого государства свой 
собственный суверенитет и 
свой бюджет. Следовательно, 
торг уместен. Впрочем, до оп
ределенной черты. Можно так 
заиграться, так заговориться, 
что и не заметить, как у  роскош 
ных автомобилей появятся дру
гие владельцы, а на президент
ских самолетах новые флажки.

“ Нас никто не остановит, по
тому что мы солдаты Аллаха!" — 
заявил один из полевых коман
диров талибов у перевала Са
ланг. С амоуверенность недо
учившегося студента медресе 
или холодная реш имость поли
тика? Не стоит забывать; Са
ланг не последний перевал в 
Центральной Азии.

Юрий КИРИНИЦИЯНОВ.
соб. корр.

Алма-Ата.

-Болевой узел

Но ведь и Наджибулла 
был пуштуном

В А ф ганистане, каж ется , 
краткосрочная передыш ка.

Прорвавшись к южному входу 
Панджшерского ущелья, талибы 
приостановились. Вход в одно
именную долину преграждает им 
легендарный генерал таджик Ма- 
суд, объявивший о введении там 
чрезвычайного (с эвакуацией 
женщин, стариков и детей) поло
жения. Блокированы все узкие 
участки ущелья, которым, напом
ним, так и не удалось овладеть в 
1979—1989-е годы советским 
войскам: Масуда не случайно на
зывают “львом Панджшера". 
Другая знаменитость — генерал 
узбек Дустум, с которым талибы 
рассчитывают договориться. 
Оба военноначальника распола
гают достаточно хорошо обучен
ными силами, техникой. Если бы 
они объединились, талибам не 
сдобровать бы, но, увы, генера
лы питают друг к другу непри
язнь, Масуд выступал против 
коммунистов. Дустум сражался 
на стороне Наджибуллы.

Сами талибы, чья жестокость 
расправы над Наджибуллой и 
его сподвижниками потрясла 
мир. стараются поправить свой 
имидж. Воровство, грабеж насе
ления строго пресекаются. При
меняется гибкость и в утвержде
нии законов шариата, женщи
нам в частности разрешено по
лучать образование и работать

вне дома. Но суровые ислам 
ские законы вовсе не отменяют
ся. Мы не можем, заявил замес
титель руководителя пресс- 
службы талибов Абдул Хаким, 
менять заповеди Аллаха.

По данным правозащитной 
организации “Международная 
амнистия", талибы установили за 
первую неделю правления в Ка
буле "режим террора", В ходе об
лав уже арестовано свыше одной 
тысячи человек, преимуществен
но молодых. Их местонахожде
ние пока неизвестно.

Российская обеспокоенная 
реакция на события в Афгани
стане, видимо, дошла до сведе
ния талибов, и их представитель 
Абдул Хаким пос^пешил заве
рить, что руководство движения 
“Талибан” "не думает о вражде с 
Россией". Что ж. дай Бог.

Как любая восточная страна. 
Афганистан, где расселено 30 
народов, непрост для понима
ния. Почти половина его населе
ния — пуштуны, ратующие за 
объединение страны. Когда им 
удалось сосредоточить государ
ственную власть в своих руках, 
позиции Москвы и ее союзников 
укрепились. Отряды талибов, 
напомним, состоят преимуще
ственно из пуштунов, но делать 
далеко идущие выводы из этого 
факта пока преждевременно

.Чнатолий ШАПОВАЛОВ.

ГОНКОНГ — ГОРОД ХЛЕБНЫЙ

Из господ —  
в посудомойки
в Гонконг сейчас при#!- 
жоот бопыио иноетрои- 
цов, чом когдо-ливо ■ 
прошлом. Но приомом -  
ужо но м  британцы, ко- 
ториоиокегдообесиооо- 
лнсь но стой китайской

. Говоприбывших здесь 
им енуют евромусором. Ведь 
сю да съезжаются сейчас м но
гие безработные из Великоб
ритании и других европейских 
стран. Все они пытаются най
ти работу в Гонконге. И хотя в 
этом  нет ничего зазорного , 
местны е жители — китайцы  
презираю т нахлынувших сюда 
европейцев.

Здесь все изменилось. Лет 
20 назад  цюф ер-китаец д о с 
тавлял бы своего белого б о с 
са в ш икарном автомобиле на

работу, а сейчас за рулем с и 
д и т ан глий ский  водитель, а 
козяин машины — китаец.

Когда-то китайцу было не 
войти в гонконгский клуб. Се
годня туда с  трудом пускают 
англичан и американцев.

И если в английских ресто
ранах можно найти немало ки- 
тайцев-посудомоек, то  в Гон
конге посуду сейчас мою т анг
личане, а в ресторанах сидят 
китайцы.

М ногие англичане уже счи. 
тают себя в Гонконге гражда 
нами второго сорта. А мест 
ные китайцы, с  которы ми анг 
личане долгие годы обращ а
лись хуже, чем с  животными, 
непременно хотят сейчас уни
зить своих бывших господ.

ТквЛЮАРД
(Б»бк-ск).

Развод по - ирландски
Процесс либерализации морали в 

ролигиоэной Ирландии затанулся на 
дасатилотия. Посла многочислонных 
кампаний, судебных разбирательств 
и общенациональных референдумов 
дало о разаода накоиац-то трону
лось с иартаой точки.

В начале нынешнего года сторонни
ки официального расторжения брака 
одержали верх большинством всего 
лишь в 0,5 процента, и вопрос был выне
сен на рассмотрение правительства.

Новый закон не предусматривает 
“быстрых* разводов. Только после четы
рех лет раздельного прохшвания можно 
подать заявление и при этом необходи
мо убедить суд в необратимости распа
да семьи. Плюс уладить все финансо
вые вопросы и дать гарантии в матери
альной поддержке бывшего супруга и 
детей.

По мнению ирландских законодате
лей, строгие условия должны защитить 
благополучие семьи. Вместе с тем для 
во тысяч ирландцев, фактически живу
щих в речьид», появится шанс попытать 
счастья в новом брачном союзе.

М ахай ГЕОРГИЕВ.

НОВОСТИ НА ВСЕ ГОЛОСА

МВФ
доволен

П р е д с т а в и т е л и  
России довольны  р е 
зультатами п ерегово
ров с В се м ирны м  
б анком  и М е ж д уна 
родны м  валю тны м 
ф ондом. Российской  
д ел ега ци и  удалось  
убедить м еж дународ
ные ф инансовы е о р 
ганизации в том, что, 
несмотря на болезнь 
П резидента Ельцина, 
э ко н о м и ч е ски е  р е 
ф ормы в России б у 
д ут п родолж аться . 
(Международное 
канадское радио).
Курс
правильный

С екрета рь  Ц К 
ВКП (б) Нина А ндрее
ва в беседе с  ко р р е с
пондентом  ЦТАК с ка 
зала: "О т д ^ и  шлю

горячий привет ув а 
ж аем ом у товарищ у 
Ким  Чен Иру, к о т о 
рый, публикуя  п р о 
грам м ны е  труды  на 
каж дом  этапе  р ев о 
лю ции, позволяет на
ш и м  ком м уни стам  
п рави льно  о п р е д е 
лять свой курс" (Ра
дио Пхеньяна).

Новые
святые

На церем о ни и  в 
во скресенье  папа 
рим ский Иоанн Павел 
II идеальным образом  
соед и нит воедино  
Западную  и В о сточ 
ную Европу, причис
лив к  лику блаженных 
13 м учеников -м ирян  
из  Польши, ирландца 
и двух м онахинь-ос- 
новательниц  м о н а 
ш ески х ко н гр е га ц и й  
— испанку  и  польку 
(Радио Ватикана).

Московские гастроли

К

П о ж м у*, мало кто ма эстрадных пааиц эиаа такое 
таормасаоа ш га л а тм а , каа Тима Тэриар. На емаиу ан - 
ш м  аим  в 1ввв гему, бм ствщ в ■в1ет1Р « м  ■ 60-в 1м ^  
чаяв гв«ов, ом ом  поаияявеа ив м шт шЛ  и в б ^  
ом ом  в 80-в гады , ногдв стввв вметупвтъ е ф уппов 
“ ввяяимг стоуив*.

Кветввм9И1 подарком цамиталви аетрады ствиут 
кВ1щвртэ1 ТНиы Твривр а М ооквв, которыа провдут а ив*

Центральный 
банк
Российской 
Федорации ■ д ш а к а к

427В р уб . 13 ко п . 

м ^ Г а з  ко п .

1 ■рлаидскне ф унт 

1 0  й сп а м а о п  песет

8667  р] 

4 2 0 ^

б . 69 ко п . 

б . 70 ко п .

77 р11719 М  77 ш т . 1 кд м хся и в  тенге

И ^ 1 0 п Г224  р уб . 73  ш т . у ЭйВрВД

1лолла|>

< 8и о И т т п и а т  Д н я  Лкхим
я в р угакмзвж кжуАД
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рГость редакции-

Она ПО проволоке холила...
С^гадм В Москм •шрыммтся 
Щ Щ А Л М Р ВАЯИ Й фвстшвль I

— Людмила Петровна, как 
иааестио идей у нас много, но 
не каждую реализуем. **Рос- 
еийскаа газета” чуть ли не в 
каждом номере пишет о фес
тивале, читатели узуе хорошо 
знакомы с его размахом. За
чем вам в трудные рыночные 
времена такие хлопоты? При
чем довольно денехсные.

— Что ж. коли рынок на дворе, 
так сидеть и плакать? Жаловать
ся. что нет ничего? А у нас все 
есть. И фестиваль мы задумали 
для того, чтобы показать миру — 
отечественный, российский цирк 
унаследовал все тра/^ции широ
ко известного советского цирка. 
Но не старым живем, не только 
воспоминаниями, есть достиже
ния, великолепные классические 
и авангардные работы, замеча
тельные молодые мастера.

— Кто в основном помогает 
вам сейчас?

— Всегда помогал и продол
жает это делать Виктор Степано
вич Черномырдин. А кроме того, 
мы работаем в тесном контакте с 
нашим куратором, первым вице- 
премьером Виктором Васильеви
чем Илюшиным. Это очень важно, 
когда тебя поддерживают, легче 
преодолевать все трудности.

— Быть президентом труд
но?

— Нелегко, Хотя я и прошла 
хорошую школу управления,

— Как становятся прези
дентами?

— Сначала оканчивают инсти
тут культуры, потом работают в 
Минкулыуры СССР. Я возглавля
ла еще при П, Н. Демичеве не
большое управление, а попутно, 
для души, занималась проблема
ми цирка. От него все отказыва
лись, потому что, обделенный за
ботами, он выбрасывал в выше
стоящие инстанции множество 
писем, жалоб. Я стала помогать 
актерам, режиссерам, цирк по
степенно стал для меня творче
ской отдушиной, я его полюбила. 
И, видно, цирк почувствовал это. 
Потому что уже при другом мини
стре, Н. Губенко, пришла в Мин- 
культ делегация цирковых масте
ров во главе с Ю. Никулиным и по
просила назначить меня директо
ром “Союзгосцирка” . Губенко вы
звал меня, услышал “да” и сказал: 
“Ты — сумасшедшая!" А мне было

все равно, кто что скажет, у меня в 
то время был азарт: “Или сдохну, 
или сделаю!"

— И письма, интриги ис
чезли?

— Не сразу. Раньше еще не 
успеешь подумать о чем-то. а в 
коридоре уже об этом говорят, 
домысливают. Может быть, все 
это исчезло потому, что пришло 
в “Росгосцирк" много толковых 
управленцев. Им не до интриг, 
они работают.

— А у нас есть хорошие 
провинциальные цирки?

— Конечно. Воронежский, Со
чинский, Красноя^кий, Челябин-

чему не сладит за качеством, 
за обновлением программ?— в  свое время цирки получи
ли самостоятельность юридиче
ских лиц и учредили “ Росгос- 
цирк” . А три цирка — цирк на 
Цветном бульваре (муниципаль
ный), московский цирк на про
спекте Вернадского и цирк 
Санкт-Петербурга (оба при Мин- 
культуры) в компанию не вошли. 
В региональных цирках постоян
но идет обновление программ, 
номеров, происходит масса ин
тересного, но импрессура ездит 
в основном в столицу, где у нас 
нет постоянного места, своего 
цирка, где нам негде показать 
все то лучшее, что есть в России.

— Означает ли это, что 
творческие резервы у нашего 
цирка есть, и весьма значи
тельные?

— Ну конечно. Мы хотим, что
бы цирк вышел за чисто цирко
вые рамки, чтобы туда пришли, 
как это было когда-то, театраль
ные режиссеры. Когда-то Р. Бы-

ский, Ростовский. Язык, правда, 
не поворачивается назвать их 
провинциальными. Многие рабо
тают на мировом урювне. Хотя 
всем трудно

— Когда трудно лично вам, 
плачете?

— Когда тяжело, пою. Если 
плачу, то только от радости.

— Например?
— Недавно открыли цирк-ша

пито в Санкт-Петербурге, в рай
оне Автово. И тогда я сказала 
всем: “ Говорят, российский 
цирк развалился, а он существу
ет во всей своей красе” и запла
кала от радости.

— А кто говорит, что наш 
отечественный цирк разва
лился?

— Иностранные импресарио. 
Раньше они приезжали и ахали 
Теперь кривятся, потому что ви
дят из года в год одно и то же.

— Куда же смотрит прези
дент российского цирка, по

кое создал "Маленького флей
тиста". когда-то были такие за
мечательные спектакли, как 
“ Карнавал идет по свету” , "Рус
лан и Людмила” . Сейчас у меня 
лежит заявка на сценарий цир- 
кодрамы “ Конек-Горбунок". 
Весь мир пришел к спектаклям, 
а мы от них отказывались.

— Мир делает спектакли с 
участием российских арти
стов?

— Разумеется, 80 процентов 
труппы одного из крупнейших ка
надских цирков составляют рос
сийские артисты. У нас ведь хоро
шая школа,.хорошие творческие 
традиции. Приятно, что мировой 
цирк держится на российских ар
тистах, но. мне кажется, мы долж
ны сейчас заниматься не прода
жей мастеров, а созиданием. Зри
теля надо удивлять, а мы не пред
лагаем ему ничего удивляющего. 
Сейчас на аренах уйма джигитов. 
Почему? Да потому что они инте

ресны Западу. В результате кон
ной школы у нас не стало, прихо
дится приглашать к сотрудничест
ву ветеранов цирка, многое воз
рождать, стараясь сохранить шко
лы, людей, ориентируясь на рос
сийские вкусы, а не на западные.

— Почему вы до сих пор не 
сказали, что вам но хватает 
денег?

— Денег, конечно, мало. Но 
грех жаловаться: государство 
финансирует нас на 10(5 процен
тов. Мы — единственная такая 
уникальная организация.

— Потому что президент — 
женщина, которой государст
венные мухси не могут отка
зать?

— Потому что наше Прави
тельство поняло, какое это бо
гатство — цирк. Раньше он в до
кументах записывался не иначе, 
как "и т, д.. и т. п.” . Аппарат быв
шего Минкультуры СССР лобби
ровал театр, музыку, а цирк счи
тал просто балаганом. Сегодня 
мы доказали всем, в том числе и 
Минфину: цирк — замечатель
ное искусство. Наверное, поэто
му мы сегодня вышли даже на 
уровень создания федеральной 
программы развития циркового 
искусства. И это правильно. 
Ведь даже великий Станислав
ский говорил: “Лучшее место в 
мире — это цирк".

— Для вас это лозунг, с ко
торым просите деньги?

— Нет, у меня лозунг другой. 
Я всегда говорю, что цирковой 
артист — энтузиаст и фанатик, 
что он всю жизнь ездит в холод
ных вагонах, живет на частных 
квартирах и далеко не в пяти
звездочных отелях. И самое 
главное, что бы ни было, он все
гда на манеже. Цирк — не театр, 
там нет дублеров, второго со
става исполнителей.

— Именно этот монолог 
имеет успех в финансовых 
органах?

— Когда разваливался Вне
шэкономбанк, у нас пропадали 
там 2 млн. долларов. Мне пред
лагали переправить их в швей
царский банк, но требовали за 
это 15 процентов. Мне же было 
жаль кому-то отдавать честно 
заработанные цирком деньги, 
тем более за границу, и я пошла 
к заместителю министра финан
сов Вавилову. Произнесла свой 
монолог, а он тут же предложил 
мне воды. Такое, видно, впечат
ление я на него произвела. Но я 
сказала ему: "Мне — хорошо, 
мне — нормально, просто я хочу, 
чтобы вы поняли, что такое рос
сийский цирк!”

— Понял?
— Во всяком случае, подпи

сал распоряжение, и нам наши

деньги вернули в два приема. На 
них потом мы и выстроили ша
пито в Москве и Петербурге.

— Что для вас а работа 
главное?

— Чтобы зритель не уходил 
из цирка. Чтобы артисту было 
хорошо в России, дома. Ведь 
артистами цирка торгуют теперь 
все, кому не лень. Агентств нын
че много, они берут артистов, 
везут, делают хорошую рекламу, 
а п ^гр а м м ы  лепят кое-как. Д у
рят народ, и он потом, устав от 
обмана, уже не идет в цирк тог
да. когда приезжают настоящие 
артисты. У нас не существует ли
цензионной политики. Агенты 
вывозят наших артистов за гра
ницу, не имея лицензий. Раньше 
их давало Минкультуры, гаран
тируя таким образом качество, 
удостоверяя настоящее профес
сиональное искусство. Теперь 
этого нет, никто за артистов не 
отвечает, нередко их бросают за 
границей на произвол судьбы. 
Кроме того, в мире работают де
сятки трупп не только под мар
кой большого театра, Большого 
балета, но и под маркой Москов
ского цирка. Сегодня сохранять 
марку, имидж нам очень трудно.

— А наказать обманщиков 
не пробовали?

— Нужны деньги, адвокаты, 
нужно разбираться в каждом от
дельном случае. Нам могла бы 
помочь таможня, если бы не вы
пускала группы без лицензии, но 
таких законов нет, а потому это 
нововведение можно рассмат
ривать и как нарушение прав че
ловека. Обидно, ведь увозят 
иногда лучших, которые могли 
бы создавать на родине замеча
тельные спектакли.

Сколько часов длится 
■аш рабочий день?

— Прихожу в 8.30, ухожу в 
20.30. Случается, работаю до 
полуночи.

— А как же жизнь?
— А моя жизнь — цирк. Муж 

умер, сын учится в институте. 
Люблю готовить. Наготовлю, на
пеку пирожков и начинаю зво
нить. приглашать друзей в гости.

— Артисты дарят вам по* 
дарки?

— Все знают, что собираю 
коллекцию кукол-клоунов.

— Президентский пост — 
сложное место. Как вы дума
ете, на сколько лет у вас хва
тит энергии, сил,азарта?

— Не знаю. Знаете, может 
быть, я еще создам семью и тог
да уйду из цирка готовить обе
ды любимому человеку. Я к это
му готова.

Виктория М ОЛОДЦО ВА.

Удивительная история

Пилотов для люфтваффе 
готовили в... Липецке
Соглашж. когорое щ ть  в глубмой гзт т т о  десягшютт

НОВОСТИ ПОСЛЕДНЕЙ ПОЛОСЫ

Версальский договор в чис
ле других ограничений запре- 
шдл Германии иметь свою во
енную авиацию. Немецкие во
енные специалисты и промыш
ленники начали искать обход
ные пути. Так возникла идея се 
кретного соглашения с Россией 
с использованием прямых свя
зей между Красной Армией и 
рейхсвером.

В конце 1921 года прошли 
переговоры председателя Рев
военсовета Республики Л .Троц
кого и начальника штаба РККА 
П.Лебедева с  представителями 
рейхсвера и деловых кругов 
Германии Именно на этих пере
говорах было принято решение 
о создании в РСФСР немецких 
военных производственных 
структур под видом совместных 
российско-германских пред
приятий и концессий. Уже на 
следующий год фирма “ Юн
кере" приступила к сооружению 
в подмосковных Филях авиаза
вода, который после пуска в экс
плуатацию выпускал ежегодно 
по нескольку сотен самолетов.

А дальше подписывается се
кретное соглашение "О строи
тельстве русской военной ин
дустрии и изготовлении воен
ных материалов для Германии". 
В Липецке в 1923 году открыва
ется немецкий учебно-летный 
центр, для которого Германия 
уже закупает у голландской 
фирмы "Ф оккер" 100 новейших 
истребителей.

Вначале в Липецке проходи
ли переподготовку летчики 
бывшей кайзеровской авиации, 
затем будущ ие пилоты люф
тваффе. Закончивш им учебу 
курсантам сразу же присваива
лись офицерские звания. Всего 
в Липецке, как установлено из 
архивных документов, было 
подготовлено 450 летчиков, в

том числе 120 летчиков-истре- 
бителей. Испытанные в центре 
опытные образцы  самолетов 
послужили основой для созда
ния первых серийных типов ис
требителей и бомбардировщ и
ков для ВВС третьего рейха.

Уровень подготовки в России 
высоко оценивался немецким 
командованием. Летчик-испы
татель завода фирмы “Юнкере" 
8 Филях Морцик впоследствии 
командовал транспортной авиа
цией люфтваффе, капитан Фи- 
биг во время Сталинградской 
битвы командовал воздушным 
корпусом и осуществлял общее 
руководство силами люфтваф
фе в этом районе, курсант Ли
пецкого учебного центра Ешон- 
нек стал начальником генераль
ного штаба люфтваффе...

Что же заставило Россию 
пойти на контакты с Германией, 
пользу они ей принесли? К тому 
времени наша страна практиче
ски не имела военной авиации, 
располагая лишь немногочис
ленным парком самолетов, ос
тавшихся от старой русской ар
мии. Она нуждалась в инвести
циях иностранного капитала, в 
новых технологиях и оборудо
вании для развития как авиа
строения, так и других отраслей 
промышленности. Все это было 
получено от немецких промыш
ленников в рамках заключенно
го соглашения. Не менее важ
ным являлось и то, что благода
ря установленным контактам 
поступала достаточно досто
верная информация о военно- 
промышленном потенциале 
Германии. Многие командиры 
Красной Армии учились или 
проходили стажировку в немец
ких вооруженных силах, хорошо 
знали сильные и слабые сторо
ны германской армии.

Владислав ИВАНОВ.

Экзамен 
АЛЯ учителя

Сегодня в Москве открывает
ся конкурс “Учитель года Рос
сии-96” . Педагоги из 61 региона 
страны будут бороться за звание 
лучшего. В программе конкурса 
— открытые уроки, конферен
ции. встречи с коллегами из мо
сковских школ.

На снимке: победитель 
первого российского конкур
са "Учитель года России-93” 
преподаватель музыки из 
Подмосковья Артур Заруба.

Аома приплыли 
морем

Семь с половиной тысяч аме
риканских индивидуальных до
мов в северном исполнении дос
тавил вчера в Тикси теплоход 
“Анадырь" Дальневосточного 
морского пароходства.

ИТАР -  ТАСС.

Пятый орел 
осенил

Газели’’ мигрируют в Москву
Первая партия из 150 13-ме

стных микроавтобусов "Газель" 
отправлена с Горьковского авто
завода в Москву. Таким образом 
началось выполнение договора 
между столичной фирмой “Авто
лайн” и АО “Газ” . Всего по догово
ру в Москву будет отправлено 
8000 машин до октября 1997 года.

Первые микроавтобусы “ Га
зель" сошли с нижегородского

конвейера только 20 мая нынеш
него года, но уже получили вы
сокую оценку на престижных ме
ждународных автосалонах. Лю
бопытно, что сами нижегородцы 
используют в качестве маршрут
ных такси тряские и менее ком
фортные "Пазики"...

Юрий ШУКОВ, 
соб . корр.

Нижний Новгород.

То АОЖАЬ, то ветер
В предстоящие выходные дни 

погода в большинстве областей 
европейской территории России 
будет определять область высо
кого атмосферного давления — 
антициклон. Облачная, ветреная 
погода с дождями ожидается в 
Мурманской, Архангельской об
ластях и на севере Республики

Коми. В Центральной полосе 
России будет солнечно и сухо.

В Москве 5 октября перемен
ная облачность, без осадков, ут
ром туман, температура днем 
12—14, ветер юго-западный 3— 
7 метров в секунду.

Гидрометцентр России.

Как и сто лет назад за одним 
столом под сводами Гербового 
зала главного ярмарочного дома в 
Нижнем Новгороде встретились 
представители двух семейств: Ро
мановых и Смирновых.

В 1896 году на всероссийской 
промышленно-художественной 
выставке государь Николай Н 
дал П.А. Смирнову право изо
бражать государственный герб 
России на своей продукции.

Это был четвертый двуглавый 
орел, изображавшийся на 
“ Смирновской водке". Теперь 
фирма получила полное право 
изображать государственный 
герб на этикетке — пятого дву
главого орла с датой 1996 год.

Юрий Ш УКОВ, 
соб. корр.

Нижний Новгород.

’̂ Комсомолка”:
октябрь
без революций

Состоялось собрание акцио
неров “Комсомольской правды". 
Оно подтвердило продление на 
новый срок полномочий главно
го редактора Валерия Симонова. 
В число акционеров “Комсомол
ки" вошел “ Газпром” . При этом 
контрольный пакет акций остал
ся у журналистов.

Соб. внф.

СПОРТ

Нетрадиционный
велосипед

I ■  М а в ш а  в т о м м

I м  трмм, а м  о ааАО>1«аАа с 
I  иоласаии м а м  с  атсутст1а м  0 № 1к .

Дело в том, что программа 
чемпионата своеобычна. В тра
диционных классических или 
олимпийских дисциплинах зва
ние сильнейших оспаривают 
молодые велосипедисты, воз
раст которых не превышает 23 
лет. Кстати, в молодежных со 
ревнованиях решили высту
пать наши сильнейшие на сего
дня гонщ ики-трековики Алек
сей Марков и Эдуард Грицун. 
М арков уже в квалификации 
индивидуальной гонки на 4 км 
показал результат 4.19,332. 
Что говорит не только о хоро
шей форме россиянина, но и о 
том, что олимпийский трек в 
Крылатском не “растерял” сво
их скоростных качеств.

В открытых соревнованиях, 
где возраст значения не имеет, 
программа скомпонована из 
нетрадиционных видов. В пер
вый день чемпионата гвоздем 
программы стал так называе
мый олим пийский спринт. 
Именно здесь были разыграны

первые медали. В отличие от 
традиционного спринта, где 
непонятно, зачем нужны два с 
лишним круга, в олимпийском 
вся километровая дистанция, 
на старт которой выходят две 
команды с тремя участниками в 
каждой, проходит на одном ды
хании. После каждого круга, 
правда, по одному участнику 
выбывает, но зато оставшиеся 
скорости не теряют. И победи
тели — французы — сумели 
преодолеть минутный барьер!

В программе омниума со
стоялись финалы в даух из пяти 
видов программы и у мужчин, и 
у женщин. В индивидуальной 
гонке преследования на 3 км 
первенствовала россиянка 
Светлана Самохвалова, а в 
скретче 5 км — Ольга Калини
ченко с Украины. В гите на 1 
круг с  ходу сильнейшим был 
грек Нектариос Политис, а в 
гонке с выбыванием — голлан
дец Петр Питерс.

Виктор Л И С У Н .

в Стамбуле 
наших "умыли”

Очарадными сопар||||цц|И российсши баск«1фоАиетм 
по Еаролиго стали етамбульешм клубы.

ЦСКА на своей площадке танк, не сумел забить “ слэм
принимал команду “ Улкер". 
Поддержать любимую команду 
пришла добрая сотня турецких 
рабочих, болевших так ярост
но, что порой им удавалось пе
рекричать три с лишним тысячи 
армейских фанатов. И гости 
почувствовали себя, как дома. 
К середине первой двадцати
минутки их преимущество вы
росло до восьми очков — 
28:22. Армейцы, спохватив
шись. бросились в погоню. 
Маркус Уэбб, этакий увалень, 
напоминающий чем-то медве
жонка Винни-Пуха, вколачива
ет мяч сверху, сокращая раз
рыв до минимума — 29:31. Увы, 
концовку лучше отработала ту
рецкая команда, первый тайм 
за ней — 38:31.

Начало второго тайма хо
зяева провалили начисто. М я
чи, пущенные ими в корзину 
соперников, предательски 
бились в дужку и, совершив 
по ней пару "кругов почета", 
вылетали обратно. Атаки Ва
лерия Дайнеко и Сергея Па
нова и з -по д  сам ого  кольца 
также не приносили успеха. А 
Уэбб, прорвавш ись, словно

данк !
В общем, отрыв гостей дос

тиг критической отметки в 19 
очков — 54:35. ЦСКА сделал 
попытку совершить новый под
виг. И где-то преуспел. За две 
минуты до конца встречи пре
восходство "Улкера" растаяло, 
как мартовская сосулька, — 
68:62. Армейцы взяли сопер
ника в клещи прессинга, во
время поставил “горш ок” Дай
неко, Сергей Базаревич точен с 
линии штрафных — 66:70. И тут 
птица счастья упорхнула у них 
из рук. Победа турецкого клуба 
- 7 6 :7 1 .

Не зря, видимо, перед нача
лом игры в фойе УСК ЦСКА 
представители фирмы “Улкер" 
раздавали вкусное печенье. 
Подсластить пилюлю?!

А в Стамбуле “Эфес Пилсен" 
“умыл” московских динамов
цев — 87:84. 18 очков — боль
ше всех — принес турецкой ко
манде Василий Карасев. У бе
ло-голубых самыми результа
тивными стали М аксим Аста- 
нин (18 очков) и Виталий Носов 
(15).

Николай ПАРИЛИН.

Большой теннис — большие деньги
Первая ракетка мира немец

кая теннисистка Штеффи Граф 
намерена вернуть себе титул 
победительницы турнира в 
Лейпциге (призовой фонд 450 
тысяч долларов), который в 
прошлом году выиграла ее со
отечественница Анке Хубер. 
Граф вышла в 1 /2  финала после 
победы над Юдит Визнер (Авст
рия) — 1:6, 6:3, 6:2 и теперь 
встретится именно с Хубер, пе
реигравшую болгарку Магдале
ну Малееву — 6:4,7 :6.

Два с  половиной часа про
должался на турнире ДТП во 
французском Лионе матч меж
ду англичанином Тимом Хен
маном и голландцем Яном 
Симмеринком, в котором судь
ба всех сетов решалась на 
тайм-брейках. )(енман, чет
вертьфиналист Уимблдона-96, 
выиграл — 6:7 ,7 :6 , 7:6 и вошел 
в восьмерку сильнейших на 
этом соревновании с призовым 
фондом 750 тысяч долларов.

Россиянин Евгений Кафель
ников также попал в 1/4 финала.

И
УВЕДО М Л ЕН ИЕ О ВНЕОЧЕРЕДНОМ  
О БЩ Е М  СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ

О ТК Р Ы ТО ГО  А К Ц И О Н ЕР Н О ГО  
О Б Щ Е С Т В А

« М О С К В И Ч »
5 но яб р я  19 9 в  го д а  я  г . М о с кв е  во  Д в о р ц е  кул ьтур ы  

АО «М осквич»  (В о л го гр а д с ки й  п р о с п е кт , д . 4 6 /1 5 , п р о е зд : 
с т . м е тр о  « Т е ксти л ьщ и ки » ) с о с то и тс я  В м е очер ед и ое  общ е е  

с о б р е н и е  а кц и о н е р о в  АО  «М осквич»
Начало собрания в 10.00 

П О ВЕС ТКА Д Н Я  С О БРАНИЯ :
1. Информация Председателя Совета директоров АО «Москвич» 

о состоянии дел в обществе на текущий момент.
2. Принятие новой редакции Устава АО «Москвич».
3. Утверждение состава Счетной комиссии АО «Москвич».
4. Утверждение Положения о Совете директоров АО «Москвич».
5. Выборы членов Советадиреюорое АО «Москвич» взамен вы6ыви]их.

Слисок акционеров, имеющих право на участие в общем со
брании акщюнеров, по решению Совета директоров составлен по 
состоянию на 24 сентября 1996 года.

Предложения по внесению изменений в проекты Устава АО 
«Москвич» и Положения о Совете директоров АО «Москвич» 
принимаются в утвержденной форме по адресу: Волгоградский 
пр-т, 42, комн.9-а на 9-ом этаже АБК АО «Москвич» с 7 по 25 
октября 1996 года с 9.00 до 16.00.

Р еги стр а ц и я  а кц ие це ро е  проводится 31 октяб ря и  1 ноября 
1996  го д я  с  9 .0 0  д о  1 7 .0 0  п о  дд росу проеаде 1а1Я с обра1а1я .

Для регистрации необходимо предъявить документ, удостове
ряющий личность акционера, и доверенность на предоставление 
прав акционеров в случае ее выдачи. При регистрации выдается 
приглашение на общее собрание акционеров.

Выдача материалов по собранию акционеров и бюллетеней 
для голосования производится по результатам регистрации акцио
неров 5 ноября 1996 года с 8.00 до 9.30.

Б х о д  п о  п р и гл а ш е н и я м  

С П РА В КИ  ПО  ТЕ Л Е Ф О Н У 2 7 6 -6 7 -6 4
Сонет директоров АО -Москвич-
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ТЕЛЕВИДЕНИЕ

■ а с к р а о о Е И ,  а  о п а С р н

0 Г Т ( 1 - 1 к а а а я )

7.50 Елена П роипа. Алеасей Пе<1Мнп) а 
ф м ы к КЛЮЧ БЕЗ ПМВА ПВ’ОРЧИ*
9.25 ‘С о ш  о мертюй и к— я "  °  
б о ш ы рп '. Мультфилш 10.00, 15.М, 
23.15 Ноеоси 10.15 •Нвп,геаыв ааа1И1я " 
Ди.Крипем 10.30 Пша асе лона 11.10 
Уфанмм ЭМЙВ 12.00 ■Слух» РоосжГ 
'Военный пры р’  12.30 Играй, гармонь 
лоОимая! 1100 В гороое ТГ 13.30 Оврн- 
ал ‘Пойаояяй ориссеа «манды К^дло'. 
Мореггие найякгышй' 14.25 Смалогмюрс- 

ма. Веющий -  ЕПегросян 15.20 Владимир 
Спивагсое и ‘Внргуооы М оегш ' на фестн- 
вале в Кольмаре |<0ренчиа| 16.20 Клуб пу- 
теигестееннипж 17.05 Как-то раз 17.15 
Мультфейарааргс ‘Коыггыогерные войны', 
Т1риц|ючення Вуди и его друзей' 18.00 
1 3 ^  на один'. ВедуиаМ -  АЛюбнмоа 
18.30 Счагллнаый случай 1920 Игорь 
Тальков. Лучшие песни. 20.00 Время 20.35 
Программа передач 20.40 К о м г^  гсов. 
'ОСОБЕННОСТО НдЦИОНАЛЬНОЙ ОХОТЫ' 
2245 Футбольное обозрение 23.25 Род
жер Мур в боевике 'ЗАХВАТ В СЕВЕРНОМ 
МОРГ 1.15 Программа передач

РОССМЖ
8.00 Лукоморье. 8.35 'Карлсон вернулся'. 
Мультфильм. 8.55 Спортлото. 9.05 'МАК И 
МАТЛИ'. Сериал. 9.30 Пилигрим. 9.55 'На 
черный день'. Мультфильм. 10.05 Устами 
младенца. 10.30 Присяга. 11.00 Вести е 
одиннадцать. 11.15 Русское лото. 11.55 
Приз группы 'Савва'. 12.00 Человек на зе
мле. 12.25 Книжная лавка. 12.50 'Кот и К*. 
Мультфильм. 13.00 Телетеатр. К.Паустов- 
ский. 'Ручьи, где плещется форель'. 13.25 
Проще простого. 14.00, 0.10 Вести. 14.20 
'УСНУВШИЙ ПАССАЖИР'. Х/Ф 15.45 Ни
чего, кроме. 16.00 В мире животных.
16.25 Караоке по-русски. 16.55 Репортер. 
17.10 Футбол без границ. 17.40 'У всех на 
устах'. 18.00 Волшебтшй мир Диснея. 
'Чокнуш й', 'Аладдин'. 19.00 ‘ КОТОЛЕВА 
МАРГО*. Сериал. (10). 20.00 Зеркало. 
20.55 Погода на завтра. 21.00 Репортаж 
ни о чем. 21.15 Любимые комедии. I V  -  
МНЕ, Я -  ТЕБЕ*. 22.45 *К-2' представля
ет; Сергей Курехин в программе *САС’ . 
23.40 У Ксюши. 0.25 Петербургские сеэо-

‘Ты -  анм , я -  табя*

2x2
6.00 Программа телекомпании ТВН. 8.30 
Музыка В12-ТУ. 8.45 Московский гомери- 
кон. 9.00 'С  9 до 11'. Новости, погода, 
спорт каждые полчаса. 9.15 Православный 
календарь. 9.35, 12.13 'Селормун -  луна 
в матроске* Мультсериал. 10.15 Н о е о ^  
с Тверской, 13. 10.45 Н ш  архив. 10.50 
Новости искусства. 11.00, 12.00, 13.00,
14.00, 15.00, 16.00, 17.00, 17.54, 23.01 
Новости ’ 2 X 2‘ . 11.05 Степ-класс. 11.32 
Я -  телохранитель. 11 45 Книгочей. 12.10 
Сотка. 12.40 Разговорчики. 13.05 Синема- 
ния. 13.40 Хит-парад В12-ТУ. 14.27 Гонки 
на выживание. 15.05 'АНТОНЕЛЛА*. Сери
ал. 16.10 Развлекательная программа 
'Фемина'- 16.49 'МИЛЫЙ ВРАГ. Сериал. 
23.11 Экспресс-камера. 23.16 Комильфо. 
23.38 Телетур. 23.55 Автоиюу. 0.12 
•ВЗЛОМЩИК'. Х/ф. 2.00 Новинки от ТВ- 
Медиа'

ИОСХОВСХАЯ
ПРОГРАММА

16.00 Такая вот история. 18.02, 19.25, 
21.50 Погода. 16.10 'Шоу-досье'. Гость 
студии -  Лариса Долина. 19.30 ТВ-Пет- 
ровка. 38. 19.45 М акал ьны й экспресс.
20.20 'НУЛЕВОЙ ДОПУСК*. 22.30 Ле
генды Москвы. 22.40 Автосфера.

РОССКЙСХХХ
УНХВЕРСХТЕТЫ

9.00 Прикосновение. 9.30 Ключевой мо
мент. 9.40 АБВГДейка. 10.00 Грош в квад
рате. 10-30 Телегазета. 10.35 Покупка.
10.55 Пенсион. 11.00 Полезные советы.
11.20 Графоман. 11.30 Слагаемые исце
ления. 11.50 'Марьино*. 12.00 Семейный 
канал. 13.00 ‘ Приключения кузнечика Ку
зи*. Мультфильм. 13.20 'Утро туманное...* 
Киноконцерт. 13.35 ‘ СЕЛЬСКАЯ УЧИТЕЛЬ
НИЦА'. Х/ф. 15.15 Подъем переворотом. 
15.45 Премьера док. ф и л ^  об Альфреде 
Нобеле 'Венок лавровый, изумрудный*.
16.25 ВГ и К.Горизонты кино и видео.
16.55 Кто кого. 17.20 Сергей Лейферкус. 
Музыкальные истории.

НТВ
18.00 Мультсериал 'Горец*. 18.30 Телеи- 
гра'Сто к одному'. 19.00‘ Сегодня’ . 19.30 
Программа Владимира Познера 'Человек 
в маске’ . 20.10 'Исчезнувшие цивилиза
ции*. Сериал. (5). 21.00 Итоги. 22.10 Мир 
кино. 'ЗАМОГОЖЕННЫЙ*. 0.25 Лучшие 
шоу и варьете мира. ‘ Ночной клуб 'Крей- 
эи хоре*.

ТВ-6
7.00, 8.00, 17.50 Шесть новостей. 7.15 Те- 
лемагазин 'Спасибо за покупку!* 6.15,
19.00 Дорожный патруль. 6.25 Диск-канал 
для детей. 9.00 Мультс^мал 'СХиер'. (4).
9.30 Детский сеанс .'ДРУГ МСХЙ, КОЛЬКА*.
11.00 Премьера. Шоу еды 'Пальчики об
лижешь*. 11. К  Юмориспмеская програм
ма 'Назло рекордам!' 12.00 'Дюсая приро
да Австралии*. Сериал. (7). 12.45 'Квю н '. 
Беседа об основах православной веры. 
13.15 Территория ТВ-6. 'Карельские меч
татели*. 13.45 Ток-шоу 'Мудака и пресса. 
'Акулы пера*. Армен Григорян, группа 'Кре- 
матарий*. 14.40 Ток-шоу *Сделай шаг*.
15.30 Спорт надели. 16.00 Том, Джерри и 
м  друзм '. Мультфильмы. 17.00 Сериал по 
выходякм. *ФЛМ1ПЕР-11*. 18.00 Ток-шоу 
'Мое кино* с Виктором Мережко. 18.45 
Премьера. Твлеконкретно. 19.20 Премьера. 
Аналитическая программа *Обоэрвв8таль*.
20.00 'Фитиль*. П.15 Кинотеатр ТВ-6. 
'ШИРЛИ-МЫРЛИ*. 22.50 ПШу Бенни Кип
ра*. (28). 23.20 Твлапискотека. 'ПврпаЫвя 
зона*. 0.40 Жизнь -  игре.

П Е Т Е П т  6-й  КАНАЛ
10.25 Папа, мама а а -  спорланаа сени. 
10.55, 12.55, 14.95, 10.55. 19.56, 21.55 
Инфо|1м-7В. 11.10 Оаартайи. 11.35 
‘Олампайсаал пажа'. Телефилш. 12.10 
Старое танго. Инноюлий Сможтуноасаай.
12.40 Весь этот цира. 13.10 ‘ На о Стали
не'. Пракира публаиастичаокао фильме.
14.40 ‘Одни дам,'. Таласлепваль. 15.10 
Еще одна Россия. 10.10 Опауан бальи но
чей. 17.06 Спорпшяа лретраниа. 17.35 
Детсаоо ТВ: ‘ Каша-малаша’ ; Золотой 
«|юч: Еросайка. 1935 Пояимаает ЛОТ. 
1940 Соарсаншв ПегарОпга. Эрмитаж. 
Пит Маидриан. 20.25 ‘БЕЗ ПМВООДИЯ'. 
Щ . 22.10 Ноу смотщит. 22.55 Маж«на- 
рсйиое обозранио. 23.20 ‘ОБНАЖЕННАЯ В 
ШЛЯПЕ'. Х/ф.
тяжело
0.П  ‘Во Ватааистао Еншфй1' Таа 
а.ЭБ Гиааяо гоуорд. 940 Таоаммам. 
0.30 Прадцлид. 0.35 Таааажп 946 Кол- 
даардГ. 1Ьопявев о ноя1.1 .К  ТЬтама-
таани. 1.30 Праосчташ ЛВульфа. 1.50 
Спорт, спорт + ф Ш


